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TITULARES LOCALES 
 

 

 

Acuerdan agenda contra homofobia 
Autoridades estatales y activistas establecen compromiso para esclarecer homicidio de 
Agnes Torres y otros más relacionados con la diversidad sexual. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Sin empleo, 25 mil profesionistas en Puebla 
Al menos 50 mil personas de la población económicamente activa en la capital del estado 
carecen de empleo formal o informal, de los cuales al menos la mitad cuenta con estudios 

de licenciatura o grados superiores, informó el secretario de Desarrollo Económico y 
Turismo, Pedro Ocejo Tarno. (Heraldo) 

   

 

 

Dan último adiós a Agnes Torres H.  
En un ambiente de tristeza, desolación e impotencia, familiares y amigos de la activista 
transexual, Agnes Torres Hernández, la acompañaron hasta su última morada. Ahí, 
exigieron se esclarezca el homicidio de la integrante de la Red de Derechos Humanos 

“Democracia y Sexualidad” (Demysex), dado que todo parece indicar que se debió a 
razones homofóbicas. (Síntesis) 

  

 

 

Metrobús, una bomba de tiempo para Puebla 
Especialistas de la UPAEP, Universidad Iberoamericana, Colegio de Urbanistas, Grupo 
Repaso y Sociedad en Movimiento, así como Asociación de Constructores Siglo XXI, 
consideraron que el proyecto “está hecho al vapor” y generará congestionamiento vial 

permanente. (Intolerancia) 
  

 

 

Agilizaremos investigación en caso Agnes, promete PGJ 

Más de un centenar de personas acompañaron a la familia Torres Hernández para dar el 
último adiós a Agnes, activista asesinada el pasado fin de semana. Familiares y amigos se 
reunieron en su hogar y de ahí partieron a la iglesia de San Lorenzo Teotipilco de donde 
partió el cortejo fúnebre al panteón en la colonia Santa Cecilia. (Milenio) 

  

 

 

Obras sin planeación y excluyendo a poblanos 

El ex gobernador de Puebla y actual candidato al Senado Manuel Bartlett Díaz criticó las 
obras que realiza el gobierno del estado, al sostener que éstas carecen de planeación, no 
se tomó en cuenta a la ciudadanía y atentan contra el patrimonio de la ciudad, además 
de que están “empobreciendo al estado de Puebla” por la falta de oportunidades para 
empresas y trabajadores locales. (La Jornada de Oriente) 

  

  

 

TITULARES DIGITALES 
 

 
 

 

 

 

 

A puerta cerrada, AMLO promueve sus propuestas ante universitarios 
En plena veda electoral, el candidato a la Presidencia de la República de Movimiento 
Progresista, Andrés Manuel López Obrador, acudió a la Universidad Iberoamericana de 
Puebla y a puerta cerrada hizo propuestas a los jóvenes en materia de educación, 
seguridad y delineó algunos de sus proyectos para reactivar la economía. Al político, sólo 
le faltó pedir el voto. (e-Consulta)  

 

 

 

 

Festejos ‘inolvidables’ el 5 de Mayo, augura RMV  

La suma de esfuerzos permitirá que los festejos del 150 aniversario de la Batalla de 
Puebla sean “inolvidables y extraordinarios”, logrando otorgar el lugar que corresponde a 
la conmemoración de esta gesta heroica, aseguró el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Condena Manzanilla crimen de Ágnes Torres   
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, mencionó que la muerte 

http://impreso.milenio.com/
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de la activista social Agnes Torres es un crimen de odio, porque no puede haber 
diferentes tipos de crímenes en los asesinatos de personas homosexuales o transexuales. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Ocuparán alta tecnología para supervisar obras 
El gobernador Rafael Moreno Valle revela que invirtieron 3.6 millones de pesos para 

adquirir 3 Laboratorios Móviles, los cuales revisarán la calidad de trabajos. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

AMLO condena asesinato de Agnes Torres; de gira en Ibero Puebla 

Luego de condenar el asesinato de la activista, Agnes Torres Sulca, el candidato de las 
izquierdas a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, convocó a las 
autoridades estatales para que este hecho no quede impune y se castigue a los 
responsables. Esto durante su visita a la Ibero Puebla. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Va SAT sobre tarjetas 
El SAT está solicitando a bancos información sobre las tarjetas de crédito de sus clientes 
para buscar irregularidades fiscales. (Reforma) 

  
 

 
Cuestiona EU saldo de lucha antinarco 
El gobierno estadounidense cuestionó la cifra de casi 13 mil muertes en México durante 

2011 como consecuencia del combate al crimen organizado. El jefe del Comando Norte, 

Charles H. Jacoby, dijo a los integrantes del Comité para las Fuerzas Armadas del Senado 
que el número de muertes que generó el combate al narcotráfico es una cifra 
"inaceptable". (El Universal) 

 
 

 

 
“Sin efecto palpable”, la captura de 22 capos: EU 
El general Charles Jacoby, jefe del Comando Norte de Estados Unidos, aseguró que la 

captura de 22 de los 37 capos más buscados en México “no ha tenido efectos palpables”. 
(Milenio)  

  
 

 

México, ante un narco 'brutal y adaptable': EU  
El jefe del Comando Norte de Estados Unidos declaró hoy que es muy prematuro para 
poder estimar si se está ganando o perdiendo la guerra contra el narcotráfico en México, 

a pesar de la valiente decisión de poner a los militares en las calles. (La Jornada) 
  
 

 

México aceptaría recortar envíos de autos a Brasil 
México estaría dispuesto a negociar con Brasil un límite temporal a la exportación de 
vehículos mexicanos al país sudamericano, siempre y cuando éste asuma el compromiso 
de practicar el libre comercio dentro del ACE 55. (El Economista Digital) 

  
 

 

'Graves errores' del tribunal que ratificó condena a Cassez 

Testimonios de víctimas que no ocurrieron en las fechas inscritas y comparecencias de la 
AFI que fueron desdeñadas, son dos de las principales omisiones del Tribunal que ratificó 
la condena en contra de Florence Cassez, ventiló el ministro de la Suprema Corte, Arturo 

Zaldívar. (Crónica) 
  
 

 

Cruzan PRI y PAN quejas por mítines 

Priistas acusan a Vázquez Mota por promover su oferta electoral en el Estadio Azul; 

panistas dijeron que Peña Nieto rindió protesta 2 veces. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Defiende Rivera resultados de "1000 Calles" 
"Los resultados están a la vista, los ciudadanos que fueron los beneficiarios son los primeros que constatan la 
inversión de más de 400 millones de pesos", sostuvo el alcalde Eduardo Rivera Pérez, para defender el programa 
"1000 Calles" de las acusaciones del diputado federal y dirigente estatal priista, Fernando Morales Martínez. Tras 

la insistencia del priista en que no cumplió con su compromiso de pavimentar un millar de calles nuevas, el edil 
que recién llegó de su gira de trabajo por Estados Unidos dijo que además de los ciudadanos que hacen uso de las 

vialidades, las pruebas se encuentran disponibles en la página de internet oficial del Ayuntamiento, en el apartado 
de Transparencia, en la que de hecho, se encuentran los certificados notariales por parte de la fedataria auxiliar 
número 52, María Judith Espejel González. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2467052.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Acusa PAN al PRI de politizar obras realizadas en la ciudad 
La dirigencia municipal del partido Acción Nacional (PAN) salió en defensa del edil poblano Eduardo Rivera Pérez 

quien sigue en Estados Unidos, al señalar su preocupación de que se empiecen a politizar las obras que se 
realizan en beneficio de la ciudadanía. Declaró el dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, 

añadiendo que es una estrategia electoral el actuar del delegado presidente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Fernando Morales Martínez, sobre auditar el Programa Mil Calles del alcalde. Estas acusaciones 
-añadió en rueda de prensa- se derivan luego del buen posicionamiento que tiene su partido en los cuatro 
distritos que integran a la ciudad. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43919:acusa-pan-al-pri-

de-politizar-obras-realizadas-en-la-ciudad&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 
 

SINTESIS 

 Alcaldes signan convenio con fundaciones  
Integrantes de la Asociación Nacional de Ayuntamientos y Alcaldes (ANAC), firmaron un convenio de colaboración 
con seis fundaciones u organizaciones con personalidad jurídica sin ánimo de lucro, cuyos fines responden a 

intereses generales y no particulares. En sesión ordinaria efectuada en la capital del país, se signó el acuerdo con 
los objetivos de: contribuir al fortalecimiento de los ayuntamientos, coadyuvar en el proceso de educación 

continua de los municipios y en la realización de planes, programas, proyectos y acciones que impacten en el 
ámbito del desarrollo municipal. (Graciela Moncada)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “Yo solo rindo cuentas a los ciudadanos": Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez minimizó los ataques que recibió por parte del dirigente del PRI 
estatal, Fernando Morales quien criticó el Programa 1000 Calles que se realizó en el primer año de su gestión. El 

edil destacó que no tiene que rendir cuentas a los políticos sino a los ciudadanos quienes han visto los resultados 
del trabajo realizado dentro de este programa que fue pieza fundamental para mejorar las condiciones de vida de 
la capital. “Los ciudadanos que fueron los beneficiados, son los que han constatado la elaboración de estas 
pavimentaciones que tuvieron una inversión de 430 millones de pesos y que están a la vista de todos”. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91436 

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2467052.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43919:acusa-pan-al-pri-de-politizar-obras-realizadas-en-la-ciudad&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43919:acusa-pan-al-pri-de-politizar-obras-realizadas-en-la-ciudad&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91436
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INTOLERANCIA  

 Refuerza equipo de seguridad pública a la capital 
Con una inversión  de 32 millones de pesos, el presidente municipal Eduardo rivera Pérez, entregó equipamiento 
personal para los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública. En su discurso el alcalde poblano, tras su viaje 
por Estados Unidos, reiteró su llamado a la honestidad tanto al interior de los cuerpos policiacos como  en toda la 
sociedad, pues reiteró que para hacer cumplir la ley, es necesaria la participación de ambas partes. El alcalde 
poblano aseveró que su administración no escatimará ni en recursos ni en esfuerzos  para lograr contar con una 
policía profesional en la capital poblana,  pues se aspira a ser ejemplo de una policía a nivel nacional e 

internacional. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91435 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Edil entrega equipamiento a policías y promete aumento salarial 
Con una inversión de 32 millones de pesos, este martes el Alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez entregó 
uniformes y equipamiento a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. Entre los 
artículos que otorgó se encuentran fornituras, calzado, insignias, equipo anti motín, accesorios para el grupo 
táctico, chalecos, escudos balísticos, 13 motocicletas, tres grúas, tres camionetas tipo van para los grupos 

especiales, así como artículos para la unidad canina, misma que no recibía ningún apoyo desde el año 1986. 
(Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/difundiran_en_puebla_cultura_financiera_con_cine_movil 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera minimiza el reto de Fernando Morales 
Los resultados están a la vista y quienes constataron la inversión de más de 430 millones de pesos para construir 

mil nuevas calles son los propios ciudadanos, respondió el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez en torno al 
reto que le lanzó el Presidente Estatal del PRI, Fernando Morales para demostrar este logro. En entrevista al 
término de la entrega de equipamiento a la Policía Municipal, el presidente municipal señaló que la entrega de las 
vialidades está documentada incluso por los medios de comunicación y lo importante es que la información en 
cuestión está publicada en la página de transparencia y certificada por la notaria número 52. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/difundiran_en_puebla_cultura_financiera_con_cine_movil 
 

 

 
 

 
RETO DIARIO 

 Firman convenio ANAC y fundaciones privadas 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, en su carácter de presidente de la Asociación Nacional 
de Alcaldes (ANAC), presidió los trabajos que se llevaron a cabo en la Sesión Ordinaria del mes de marzo del año 
en curso. Durante el desahogo de la sesión, se llevó a cabo la firma de convenio de colaboración entre 7 
fundaciones e institutos, donde se incluye a la ANAC, con la finalidad de contribuir al fortalecimiento de los 
ayuntamientos y coadyuvar de manera conjunta en la realización de planes, programas, proyectos y acciones que 
abonen al desarrollo de los municipios en el proceso de educación continua. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firman-convenio-ANAC-y-

fundaciones-privadas&id=26909 
 

 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91435
http://periodicodigital.com.mx/notas/difundiran_en_puebla_cultura_financiera_con_cine_movil
http://periodicodigital.com.mx/notas/difundiran_en_puebla_cultura_financiera_con_cine_movil
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firman-convenio-ANAC-y-fundaciones-privadas&id=26909
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Firman-convenio-ANAC-y-fundaciones-privadas&id=26909
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HERALDO 

  Comuna negocia predio para reubicar dormitorio gratuito 
Analiza la Comuna los lugares para reubicar el dormitorio que actualmente se encuentra en El Mirador. Las 

posibilidades son al norponiente, por la Central de Autobuses de Puebla (CAPU), o el extremo sur. La presidenta 
del DIF, Liliana Ortiz, apuntó que se realizará por medio de la donación de un predio o edificio privado, 
actualmente gestionan con empresas este acuerdo. La presidenta del Patronato DIF municipal, Liliana Ortiz, 

detalló que se busca la participación de la Iniciativa Privada para la donación del terreno, así como la construcción 
del edificio donde se albergaría a las personas en situación de calle. (Jorge Perez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43861:comuna-negocia-

predio-para-reubicar-dormitorio-gratuito&catid=55:ciudad&Itemid=120 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ayuntamiento podría recuperar mercado La Merced 
El ayuntamiento de Puebla accedió a modificar el contrato con los comerciantes de los mercados La Merced y El 
Ferrocarril con la intensión de lograr que los locatarios cumplan con su promesa de pagar. El secretario de 
Desarrollo Económico, Turismo y Competitividad, Pedro Ocejo Tarno, informó que actualmente se están 

estudiando dos  alternativas  para poder lograr recuperar el recurso invertido en estos predios. Para esto, el 

funcionario municipal informó que se pretende acceder a las peticiones de los comerciantes de reducir el pago 
mensual de los locales o en su caso el ayuntamiento está estudiando la posibilidad de recuperar el predio y rentar 
a los locatarios cada uno de estos espacios pero sin que lleguen a ser los dueños. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91409 

 
 
INTOLERANCIA  

 En buenas condiciones las 247 guarderías revisadas 
Las 234 guarderías de la capital administradas por la Secretaría de Desarrollo Social Federal y el IMSS, así como 
otras 40 particulares se encuentran en perfectas condiciones de operación, toda vez que cumplen a cabalidad con 
todas las medidas de seguridad que exige la Dirección de Protección Civil Municipal. Lo anterior, luego de que a 
principio de año terminaran las revisiones que realizó la dependencia y que estas actualizaran sus planes de 

contingencia, así lo dio a conocer el titular de la dependencia Gustavo Ariza Salvatori. Todas las guarderías 
revisadas cuentan con extintores, señalética, salidas de emergencia, planes de contingencia, vidrios con película 

anti-astillamiento, instalaciones de gas y eléctricas en buenas condiciones. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91413 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 Pocos, los universitarios que encontraron trabajo en la Feria de Oportunidades 
Los rostros alicaídos de más de 30 jóvenes sentados en las escaleras de acceso al Centro de Convenciones de 
Puebla parecieron resumir lo que fue ayer la Feria de Oportunidades 2012: no hay trabajo para los egresados 
universitarios. Organizada por el ayuntamiento de Puebla, la feria de empleo tuvo pocas expresiones de 
satisfacción de jóvenes a quienes se les abrió la posibilidad de, por fin, tener una ocupación luego de estar sin 

empleo hasta por tres años. La falta de experiencia fue el principal obstáculo para poder calificar a una. “¿Cómo 
nos piden experiencia si nadie nos da trabajo?”, cuestionó un egresado. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pocos-los-universitarios-que-encontraron-trabajo-en-la-
feria-de-oportunidades_id_4893.html    
 
 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43861:comuna-negocia-predio-para-reubicar-dormitorio-gratuito&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43861:comuna-negocia-predio-para-reubicar-dormitorio-gratuito&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43861:comuna-negocia-predio-para-reubicar-dormitorio-gratuito&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91409
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91413
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pocos-los-universitarios-que-encontraron-trabajo-en-la-feria-de-oportunidades_id_4893.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pocos-los-universitarios-que-encontraron-trabajo-en-la-feria-de-oportunidades_id_4893.html
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LA JORNADA DE ORIENTE  

 Operan bajo las normas de Protección Civil las 234 guarderías del IMSS y Sedesol: Ariza 
La Dirección de Protección Civil del municipio de Puebla informó que las 234 guarderías que operan bajo las 
normas y lineamientos del IMSS, así como de la Secretaría de Desarrollo Social, cumplen con todas las medidas 
de seguridad y requerimientos por parte de esta dependencia municipal. Tras el incendio que se registró ayer por 
la mañana en la guardería “Cawec”, localizada en avenida 16 Oriente y 30 Norte de la colonia Humboldt, al 
oriente de la capital del estado, la dependencia indicó que se reforzarán las revisiones a estos centros infantiles, 
pero adelantó que hasta ahora estos funcionan correctamente, igual que las 40 guarderías privadas que existen 

en la capital.  (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/operan-bajo-las-normas-de-proteccion-civil-las-234-
guarderias-del-imss-y-sedesol-ariza_id_4891.html    

 
 

 
 
 
MILENIO  

 Regidores defienden programa 1000 calles 
Los presidentes de las comisiones de Gobernación y Obra Pública en la capital, Jaime Zurita García y David 
Méndez Márquez, respectivamente, llamaron al líder estatal interino del PRI, Fernando Morales, a cuidar sus 
palabras en torno al programa de las 1000 calles. Sostuvieron que los planteamientos hechos en la sede del 
gobierno capitalino lo dejarán en ridículo, una vez que se constate el cumplimiento del proyecto insignia de la 

administración de Eduardo Rivera Pérez. Entrevistados por separado, pusieron como ejemplo que los parámetros 
establecidos por el hijo del ex gobernador Melquiades Morales equipararon una calle con una superficie de 480 
metros cuadrados. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9128784  
 
 
MILENIO  

 Arrancó Comuna juicios para rescatar 30 predios 
La administración de Eduardo Rivera Pérez arrancó juicios para la recuperación de al menos 30 predios 

municipales que a lo largo de los años, fueron invadidos o cuya tenencia legal fue reclamada por particulares. 
Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el Cabildo, indicó que 
algunos de estos espacios correspondían a áreas de donación y otros, a expropiaciones que no se respetaron. 
Apuntó que hasta el momento, las instancias judiciales ya emitieron fallos definitivos en dos procesos, con los que 

el gobierno de la capital rescató terrenos en la unidad habitacional La Margarita y el fraccionamiento Vista 
Hermosa. (Guillermo Castillo) 
http://impreso.milenio.com/node/9128781    

 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Difundirán en Puebla cultura financiera con cine móvil 
A partir de hoy y hasta el 8 de mayo de este año, poco más de 13 mil poblanos podrán disfrutar de la unidad de 
cine móvil, un tráiler expandible que se transforma en una sala de cine, con capacidad para 92 personas; informó 
Patricia Sánchez Matamoros, directora del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP), quien resaltó 

que se proyectarán vídeos de temática financiera con el objetivo de fomentar en las familias el hábito del ahorro y 
la adecuada administración de sus recursos. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/difundiran_en_puebla_cultura_financiera_con_cine_movil 
 

 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/operan-bajo-las-normas-de-proteccion-civil-las-234-guarderias-del-imss-y-sedesol-ariza_id_4891.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/operan-bajo-las-normas-de-proteccion-civil-las-234-guarderias-del-imss-y-sedesol-ariza_id_4891.html
http://impreso.milenio.com/node/9128784
http://impreso.milenio.com/node/9128781
http://periodicodigital.com.mx/notas/difundiran_en_puebla_cultura_financiera_con_cine_movil
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Seguras, las 274 estancias infantiles en la Capital 
Las guarderías ubicadas en la capital poblana a cargo de la Secretaría de Desarrollo Social, el IMSS y particulares, 
se encuentran en perfectas condiciones, dictaminó la Dirección de Protección Civil Municipal. En entrevista el 
titular de la dependencia, Gustavo Ariza Salvatori, confirmó que a pesar de registrarse un incendio este día en 
una guardería particular denominada “Cawec”, la realidad es que las 274 estancias infantiles ubicadas en Puebla 

han sido revisadas con lupa por parte de la dependencia. Lo anterior, luego de que a principio de año terminaron 
las revisiones que realizó la dependencia y que éstas actualizaron sus planes de contingencia. 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=42202  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

SINTESIS 

 Autoridades de seguridad no deben bajar la guardia ante inseguridad: Coparmex 
Empresarios manifestaron su preocupación por los índices de inseguridad registrados es estos últimos días y 
urgen a las autoridades responsables del orden y la seguridad en la entidad para que la ventaja competitiva que 
es la seguridad no se vulnere, pues alertó que con tantos asesinatos y violencia con que se llevan a cabo los 
robos y asaltos el riesgo de ser un estado seguro está latente. En entrevista para Síntesis, el presidente de la 

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Carlos Montiel Solana expresó que a los socios les 

preocupa  el tema de la seguridad, pues en los últimos días los delitos del fuero común se han agudizado y no 
sólo eso que cada día son con mayor violencia. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 
CAMBIO 

 Incendio en guardería ocasiona pánico 
El incendio en una bodega del Instituto Cawec ayer por la mañana, generó una movilización de los cuerpos de 
emergencia de la capital, ante el temor que de que se pudiera repetir la tragedia ocurrida en la guardería ABC de 
Sonora, donde murieron 30 infantes. Al lugar llegó hasta el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 

Prieto, para verificar que los niños no corrieran riesgos. Alrededor de las 8 de la mañana se reportó a Bomberos el 

incendio de una bodega ubicada en el tercer nivel del citado preescolar, donde ardía un cuarto de 2 metros 
cuadrados en el que se almacenaba papelería y material didáctico. (Jorge Luis Hernández) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-jor-incendio-en-guarder-a-ocasiona-
p-nico.php 

 

 
 

MILENIO  

 Bodega de guardería se incendia; SGG ordena revisar las estancias 
Un total de cinco bebés fueron desalojados de la guardería Instituto Cawec, incorporada a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), ubicada en 16 Oriente y 30 Norte de la colonia Humboldt, tras registrarse un incendio en 

un almacén de papelería presuntamente provocado por un corto circuito. El incendio ocurrió al filo de las 7:50 
horas, por lo que fue necesaria la presencia de elementos de la Dirección de Bomberos, Policía Municipal, del 

director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez y hasta del secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, quien constató que el siniestro se controló oportunamente. (Violeta García) 
http://impreso.milenio.com/node/9128747  
 

 

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=42202
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-jor-incendio-en-guarder-a-ocasiona-p-nico.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-jor-incendio-en-guarder-a-ocasiona-p-nico.php
http://impreso.milenio.com/node/9128747
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 La Guardería Cawec ardió en la zona Humboldt sin lesionados, el secretario general de Gobierno Fernando 
Manzanilla superviso personalmente el siniestro. 

 El PAN ofrece cursos al PRI para que investiguen correctamente en la pagina de Internet cuales son las mil 
calles que pavimento Eduardo Rivera luego que el PRI emplazo a que se le demuestren. 

 La información esta documentada y notariada en la página dice el PAN que por fin después de mucho 
tiempo sale a la defensa de Eduardo Rivera. 

 El DIF estatal abrirá 50 nuevos desayunadores en todo el estado, se acordó con la SEP en puebla. 

 En Puebla una perdona pierde la vida al caer de su propia altura victima de infarto en el boulevard Norte y 
la calle 9. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El regidor perredista David Méndez hizo un llamado a actuar con madurez en el marco jurídico ante estos 

temas.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Un corto circuito motivo un incendio en una bodega de una guardería, ante eso la SGG, de Fernando 

manzanilla, dijo que se ordenarán los espacios infantiles.  
 El inmueble permanece clausurado, así lo dijo Protección Civil.  
 Ayer el edil Eduardo Rivera entregó material para elementos de seguridad pública y dijo que no caerá en el 

juego de Fernando Morales en el tema de Mil Calles. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El COE pide explicaciones sobre el tema de instalación del metrobús.  
 La SEP y el DIF estatal convienen equipo para los desayunadotes escolares.  

 En la Ibero en un evento privado estuvo Andrés Manuel López Obrador.  
 Eduardo Rivera dijo que no entrara en dimes y diretes ante las declaraciones de Fernando Morales.  
 Gustavo Ariza, de Protección Civil Municipal dijo que la guardería esta clausurada arreglen todos los 

desperfectos.  
 Eduardo Rivera entrego equipamiento para los elementos de seguridad pública.   

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Para la reunión de este miércoles  con  autoridades poblanas de seguridad pública, el sector privado 
demandará homologación en las cifras que se manejan sobre la inseguridad en el estado y sobre todo 

participar en acciones coordinadas para reducir el índice delictivo. 
  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 La Bodega de una guardería se incendio en la colonia Humboldt, afortunadamente sin daños. El incidente 
sirvió para saber que operaba de manera clandestina como guardería, ahora podría perder su clave ante la 
SEP. 

 Se llevo a cabo la feria de oportunidades laborales 2012 que organizo la Secretaria de Desarrollo 
Económico y turismo del municipio de puebla. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se incendió una bodega de archivos de un kinder en la colonia Humboldt, no hay heridos, pero la SEP 

suspende el permiso a la institución.  
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Crearán fideicomisos para los parques a cargo del Estado 

La titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, Amy Camacho, informó que a 
través de fideicomisos se va a dar la manutención que requieren los distintos parques que están a cargo del 
gobierno estatal, principalmente el de Flor de Bosque. En entrevista refirió que será este mismo año cuando se 
inicie la integración de los fideicomisos, con el objetivo de que el mantenimiento de las áreas ya no represente 
una carga financiera para la administración estatal. (Iván Tirzo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2467048.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Moderniza Moreno Valle carretera federal de Huejotzingo a Texmelucan 
El gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la modernización de la carretera federal 190, en el tramo 
comprendido entre los kilómetros 76 al 78 de Huejotzingo a San Martín Texmelucan, que representó una 

inversión superior a los 73 millones 526 mil pesos. Moreno Valle instruyó al secretario de Infraestructura, Antonio 

Gali a considerar en el presupuesto para el segundo semestre de 2012 o en él del próximo año, la conclusión de 
esta vía, que es fundamental para impulsar el desarrollo de la región. Indicó que la magnitud de la obra obligó a 
que se realizara en varias etapas.  Esta, dijo, es una construcción de gran impacto, que hoy es una realidad que 
beneficia a los habitantes de la región. (Redacción) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2467049.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Sanciona Panal a Alonso Granados 
El Partido Nueva Alianza (Panal) retiró la candidatura de la suplencia al Senado a su diputado local Héctor Alonso 

Granados como segunda sanción luego de quitarle el nombramiento de presidente aliancista en el municipio de 
Puebla, como un escarmiento por la ofensa homofóbica a un empleado del parlamento. Lo anterior fue informado 
por el dirigente de este instituto político, Gerardo Islas Maldonado, quien añadió, que la primera sanción que le 
impuso Nueva Alianza a Héctor Alonso consistió en su destitución como presidente del partido en el municipio de 
Puebla, cargo al que arribará este miércoles el ex priista Julio Leopoldo de Lara. (Andrés Herrera Ruiz) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43931:sanciona-panal-a-
alonso-granados&catid=60:politica&Itemid=121 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2467048.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2467049.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43931:sanciona-panal-a-alonso-granados&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=43931:sanciona-panal-a-alonso-granados&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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SINTESIS 

 Apuesta RMV por resurgir sector textil en el estado  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que de manera decidida y contundente seguirá combatiendo el 

contrabando y la competencia desleal, pues confió en que el sector textil resurja, recupere su fortaleza y 
dinamismo que perdió por más de una década. Lo anterior, lo expresó en el marco de la inauguración de la XVIII 
Exhibición Internacional Textil (Exintex) 2012, en donde además reconoció que en este entorno de globalización y 
de evolución tecnológica los empresarios llevan una responsabilidad importante para poder generar empleos, por 

lo que tendrán el apoyo decidido de su gobierno. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Signa RMV convenio con poder legislativo para festejos del 5 de mayo 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el Poder Legislativo firmaron el convenio de colaboración para los 
festejos del 150 Aniversario de la Batalla de Puebla. En la sede del Congreso del estado, arribó el ejecutivo local, 
el presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), David López Muñoz; el secretario general de Gobierno, 
Fernando Manzanilla; el presidente del Comité Ejecutivo para los Festejos del Aniversario del 5 de Mayo, 
Guillermo Jiménez Morales; el senador de la república, Humberto Aguilar Coronado; funcionarios estatales y 
diputados locales. (Elizabeth Cervantes)   

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43127-signa-rmv-convenio-con-poder-legislativo-para-
festejos-del-5-de-mayo  
 

SINTESIS 

 Presenta PRI denuncia contra Vázquez Mota por faltas electorales  
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó una denuncia en contra de la candidata electa del PAN a la 
Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, por lo que consideró faltas electorales de la aspirante panista 
durante su toma de protesta. La denuncia fue entregada este martes en la Oficialía de Partes de la Secretaría 
Ejecutiva por el representante del PRI ante el Instituto Federal Electoral (IFE), Sebastián Lerdo de Tejada, y 

consta de 37 páginas. (Notimex)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Reprueba CCE actitud de diputado contra transexuales  
El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Rodríguez Álvarez lamentó el asesinato de la 

activista por los derechos transexuales y transgénero, Agnés Torres Hernández, y reprobó la actitud del diputado 
panista Juan Pablo Castro, quien emitió comentarios desagradables en su cuenta de twitter relacionados con el 

tema de los derechos de la Comunidad Lésbico Gay, Transexual y Bisexual. En entrevista,  opinó que es una 
“pena” que los poblanos tengan “representantes”  que utilicen una actitud y lenguaje discriminatorio en contra de 
las minorías como es la comunidad que encabezaba la activista de los Derecho Humanos. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Realizarán elecciones internas en la BUAP  
Hoy miércoles se llevarán a cabo elecciones internas para renovar a los directores de once unidades académicas 
de la BUAP, por lo que acudirán a las urnas cerca de 30 mil universitarios. De las once elecciones en siete sólo se 

registró una planilla de unidad y en las otras cuatro, que son las facultades de Arquitectura, Instituto de Ciencias, 
Ciencias Químicas y en la preparatoria Lázaro Cárdenas del Río, si habrá competencia pues hay al menos dos 

postulados al cargo. (Leticia Gutiérrez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

SINTESIS 

 Investigará SEP caso del Instituto KAWEC  
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado, Luis Maldonado Venegas, informó que la 
dependencia estatal investigará el caso del Instituto KAWEC, debido a que los dueños de este instituto contaban 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43127-signa-rmv-convenio-con-poder-legislativo-para-festejos-del-5-de-mayo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/43127-signa-rmv-convenio-con-poder-legislativo-para-festejos-del-5-de-mayo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
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con una clave para preescolar y no para operar como guardería. La investigación correrá a cargo de la 
Subsecretaría de Educación Básica, que se encargará de revisar la validez y condiciones en que fue otorgada la 
clave de preescolar para KAWEC, donde este esta mañana hubo un incendio. En entrevista, el funcionario estatal 
adelantó que el instituto ubicado en la calle 16 Oriente esquina con la 30 Norte, de la colonia Humbolt, operó 
inicialmente como preescolar pero después modificó sus instalaciones a guardería sin dar aviso a la SEP y a los 

gobiernos federal y estatal. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Condena AMLO la homofobia en Puebla 

El aspirante a la presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, Andrés Manuel López Obrador, condenó 
el crimen de Agnes Torres, activista por los derechos de las minorias. El candidato presidencial pidió mantener la 
tolerancia. Previo a su aparición en una conferencia en la Universidad Iberoamericana, López Obrador, dijo que se 
ofrecerá a los jóvenes nuevas oportunidades ya que el descuido del que han sido objeto han generado parte de la 
violencia y el desempleo. Sobre la toma de protesta de Josefina Vázquez Mota, no profundizó por estar en la veda 
electoral, pero señaló que "PRI y PAN son lo mismo". (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91414  

 
INTOLERANCIA  

 Manipuladas las encuestas: Bartlett 

El exgobernador del estado de Puebla, Manuel Bartlett Días, lamentó que los oponentes de la izquierda sigan con 
la manipulación de las encuestas y quieran ubicar a Josefina Vázquez Mota con un porcentaje falso. En entrevista, 

tras sostener un encuentro con su equipo de campaña, el exmandatario poblano lamentó que se diga "que el 
puntero bajó sus números, que Josefina (Vázquez Mota) subió y que Andrés Manuel López Obrador sigue con lo 
mismo cuando lo correcto sería reconocer que el precandidato de la izquierda se mantiene. Bartlett sostuvo que 
hay una candidatura fuerte por parte de Andrés Manuel de López Obrador y esta va avanzando. (Francisco 
Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91404 

 
INTOLERANCIA  

 Continúa el rechazo contra Eliseo Zayas 
Dentro del marco de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer y de la celebración de un concurso de 
oratoria, la presidenta del Consejo de Mujeres Empresarias de Acatzingo, Lorena Barrales Honorato, arremetió 

contra el alcalde Eliseo Zayas Jaén tachándolo de ser un “hombre machista, ignorante, prepotente, tirano, vicioso 
y hasta carnudo”. También criticó a los diputados del PAN y del PRD por “encubrir y proteger” al alcalde. Durante 
la presentación del concurso intermunicipal de oratoria, Barrales Honorato aprovechó su mensaje para expresar el 
rechazo del Consejo de Mujeres Empresarias contra el edil de Acatzingo. (Lizbeth Mondragón) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91432  

 
 
INTOLERANCIA  

 Advierten que levantarán demandas contra policías 
Mediante un escrito emitido al gobernador del estado, Lorena Barrales, Presidenta del Consejo de Mujeres 
Empresarias de Acatzingo solicitó por segunda ocasión proporcione seguridad pública para el municipio de 
Acatzingo, ya que las patrullas de la Policía estatal —que se encuentran a un costado de la presidencia 
municipal— siguen negando la ayuda que piden los ciudadanos que son víctimas de delitos. De acuerdo con el 

escrito en poder de Intolerancia Diario, exponen que el argumento de los uniformados es que “tienen órdenes de 

su jefe, Ardelio Vargas Fosado de no meterse en problemas. Agregó que cuentan con testimonios probados de 
asaltos, robos a casa habitación y a comercio, en donde las víctimas piden auxilio a la Policía Estatal, sin tener 
una respuesta favorable por parte de los uniformados. (Lizbeth Mondragón) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91432  

 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91414
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91404
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91432
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=91432
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CAMBIO 

 El gobierno estatal aseguró que no dejará impune caso de Agnes  
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, condenó el homicidio de la activista social Agnes 
Torres Hernández y prometió a los miembros de la comunidad gay que realizará una investigación a fondo porque 
en Puebla hay un clima de equidad y respeto para todos los sectores sociales, aunque aclaró que todos los 

crímenes son de odio, sin excepción alguna. (Yonadad Cabrera Cruz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-yon-el-gobierno-estatal-asegur-que-
no-dejar-impune-caso-de-agnes.php 

 
CAMBIO 

 RMV y Congreso local pactan festejos del 5 de mayo 
El gobierno del estado signó un convenio de colaboración con el Congreso local para los festejos del 150 
Aniversario de la Batalla de Puebla. Rafael Moreno Valle destacó la importancia de este evento que dará 

proyección nacional e internacional a la entidad. “Puebla se proyectará a nivel nacional y al exterior, 
principalmente en Estados Unidos donde el 5 de mayo se festeja el Día de la Hispanidad, pero este año sabrán 
que es la fecha en que los poblanos se vistieron de gloria, ya que el 5 de mayo de 1862, el general Ignacio 
Zaragoza logró, con su Ejército de Oriente, vencer al regimiento más poderoso del mundo, que tuvo un gran 
impacto para el futuro de México, incluso para la historia de los Estados Unidos”. (Viridiana Lozano Ortiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-vir-rmv-y-congreso-local-pactan-
festejos-del-5-de-mayo.php 

 

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 No descarta la PGJ que el asesinato de Agnes Torres fuera un crimen de odio 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) de la entidad no descartó que el homicidio de la activista transgénero 
Agnes Torres Hernández pudiera tratarse de un crimen de odio, aunque su titular, Víctor Antonio Carrancá 

Bourget, advirtió que no se pueden descartar otros móviles. El funcionario también manifestó que por ahora no se 
ha comprobado que exista un vínculo entre la muerte de Torres Hernández y los asesinatos de dos homosexuales 
–Jorge Roberto Molottky, trabajador del Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (Inegi), cuyo 
cadáver fue calcinado, y César González Martínez, quien pereció estrangulado, atado de pies y manos en su 
domicilio de la localidad de Momoxpan– ocurridos todos en el lapso de una semana. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-descarta-la-pgj-que-el-asesinato-de-agnes-torres-
fuera-un-crimen-de-odio_id_4898.html    

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE  

 PAN, dispuesto a discutir crímenes de odio y diversidad sexual: Espina 
El presidente de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, el panista Juan Carlos Espina von 
Roehrich, afirmó que los asesinatos perpetrados estos días en contra de integrantes de la comunidad Lésbico, 
Gay, Bisexual, Transexual, Transgénero e Intersexual (LGBTTI) abren la posibilidad de que se tipifiquen los 
crímenes de odio en Puebla y se discutan las iniciativas en materia de diversidad sexual que se encuentran en la 
congeladora del Congreso desde 2006. En tanto, el coordinador de la fracción legislativa del PRD, Antonio Gali 

López, dio a conocer que formó un bloque con sus homólogos del PT y Movimiento Ciudadano, Zeferino Martínez 
Rodríguez y José Juan Espinosa Torres, respectivamente, para exigir al Poder Legislativo destrabar los proyectos 

relacionados con las sociedades de convivencia, la defensa de las preferencias sexuales y el feminicidio. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-dispuesto-a-discutir-crimenes-de-odio-y-diversidad-
sexual-espina_id_4878.html   
 

LA JORNADA DE ORIENTE  

 Nueva Alianza quita a Héctor Alonso la suplencia al Senado por homófobo 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-yon-el-gobierno-estatal-asegur-que-no-dejar-impune-caso-de-agnes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-yon-el-gobierno-estatal-asegur-que-no-dejar-impune-caso-de-agnes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-vir-rmv-y-congreso-local-pactan-festejos-del-5-de-mayo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/marzo/politica/pol-140312-vir-rmv-y-congreso-local-pactan-festejos-del-5-de-mayo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-descarta-la-pgj-que-el-asesinato-de-agnes-torres-fuera-un-crimen-de-odio_id_4898.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-descarta-la-pgj-que-el-asesinato-de-agnes-torres-fuera-un-crimen-de-odio_id_4898.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-dispuesto-a-discutir-crimenes-de-odio-y-diversidad-sexual-espina_id_4878.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/pan-dispuesto-a-discutir-crimenes-de-odio-y-diversidad-sexual-espina_id_4878.html
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El Partido Nueva Alianza (Panal) retiró al diputado local Héctor Alonso Granados la suplencia de la candidatura al 
Senado, con lo que suman dos las sanciones que ha recibido el legislador por las expresiones homofóbicas que 
emitió contra personal del Congreso local el viernes anterior. Así lo confirmó el abanderado del Panal a la Cámara 
Alta del Congreso de la Unión, Víctor Hugo Islas Hernández, quien señaló que no aceptaría que Héctor Alonso 
Granados lo acompañe como suplente en la campaña electoral, ya que su presencia dañaría aún más la imagen 

del instituto político. “Héctor Alonso es mi amigo, pero los errores en la vida se pagan caros. En el ámbito 
nacional hay comentarios negativos hacia nosotros (por ese incidente) y no podemos permitir que de buena o de 
mala fe digan cosas que afectan a todos”, apuntó. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nueva-alianza-quita-a-hector-alonso-la-suplencia-al-
senado-por-homofobo_id_4879.html    

 

 
 
MILENIO  

 Municipios deben reubicar asentamientos irregulares 

Es responsabilidad de los ayuntamientos emprender acciones para la reubicación de quienes habitan en 
asentamientos irregulares y regular la expedición de licencias para construcción en sitios que sean seguros, 
determinó el titular de la Dirección Estatal de Protección Civil, Jesús Morales Rodríguez. Ayer la delegación en 
Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) reveló como parte de las actividades para la elaboración de 
Atlas de Riesgo en las principales zonas de la entidad, detectó cerca de 2 mil 400 asentamientos irregulares en 21 
municipios. De ese total, 600 se localizan en la capital del estado y son habitados por al menos 400 mil personas. 
Al respecto, Morales Rodríguez dijo que personal de la dependencia ha sostenido reuniones con representantes de 

varios municipios para hacerles las recomendaciones respecto a los sitios donde se edificaron viviendas de 
manera irregular. (Tonatihu Avelino) 
http://impreso.milenio.com/node/9128741    
 
MILENIO  

 Extinción de dependencias ahorra a gobierno 20 mdp 
Más de 20 millones 117 mil pesos se ahorró el gobierno del estado con la extinción de tres institutos heredadas 
por la administración marinista, y que funcionaron sólo durante el primer año de Rafael Moreno Valle al frente del 
Poder Ejecutivo. Ya no fueron contemplados dentro de la Ley de Egresos 2012 el Instituto de Artesanías e 

Industrias Populares del Estado de Puebla (IAIPEP), que contó con un presupuesto de 9 millones 860 mil 401 
pesos durante 2011; el Instituto de Evaluación y Medición de Marginación de Pobreza (IEMMP), que gastó 2 
millones 371 mil 873 pesos el año pasado; ni el Instituto Poblano para la Productividad Competitiva (IPPC), que 
operó con 7 millones 885 mil 425 pesos durante el mismo periodo. Como resultado de una iniciativa enviada al 

Congreso local por el Ejecutivo estatal, los tres organismos se extinguieron oficialmente durante el mes de enero, 
aunque en la práctica tanto el IEMMP como el IPPC dejaron de ofrecer servicios en el último semestre de 2011. 
(Tonatihu Avelino) 

http://impreso.milenio.com/node/9128739  
 
MILENIO  

 Hoy, la sanción a Héctor Alonso 
Este día, la dirigencia estatal de Nueva Alianza dará a conocer la sanción que le impondrá al diputado Héctor 
Alonso Granados, quien realizó comentarios homofóbicos contra Ignacio Molina Huerta, asistente legislativo. 
Gerardo Islas Maldonado, presidente estatal del partido, informará la decisión de la Comisión Especial, luego de 
que se reunió con los integrantes del Comité Ejecutivo Nacional del Panal. Versiones extraoficiales apuntan a que 
como castigo, el legislador tendrá que renunciar a la presidencia del Comité Municipal de Nueva Alianza, y en su 

lugar llegaría Julio Leopoldo de Lara, representante de la asociación civil Factor Ciudadano. (María Pineda) 

http://impreso.milenio.com/node/9128808   
 
MILENIO  

 Gobierno y PGJ pactan investigar homicidios 
Tras condenar el asesinato de la activista política y social de los Derechos Transexuales y Transgéneros, Agnes 
Torres Hernández, y canalizar la investigación a la Dirección General de Delitos de Alto Impacto para su pronto 
esclarecimiento, el procurador de justicia, Víctor Carrancá, aseguró que son varias las líneas de investigación, 
entre ellas el crimen de odio. (Violeta García) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nueva-alianza-quita-a-hector-alonso-la-suplencia-al-senado-por-homofobo_id_4879.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/nueva-alianza-quita-a-hector-alonso-la-suplencia-al-senado-por-homofobo_id_4879.html
http://impreso.milenio.com/node/9128741
http://impreso.milenio.com/node/9128739
http://impreso.milenio.com/node/9128808
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http://impreso.milenio.com/node/9128812    
 
MILENIO  

 Manpower estima alza de 20% en contrataciones 
Para el segundo trimestre de este año, las expectativas de contratación para Puebla crecerán en un 20% con 
respecto al trimestre anterior, mientras que el 70% de las empresas en el estado descarta realizar contrataciones, 
y un 5% advierte una disminución en su plantilla laboral. De acuerdo con la “Encuesta de Expectativas de 
Empleo” de la consultora Manpower México, correspondiente al periodo abril-junio del 2012, aplicada a 450 

empresarios de diferentes sectores en la entidad, el 25% aumentará sus perspectivas de empleo en el periodo 

referido. Según el estudio, Puebla figura entre los cuatro estados del país que mantendrán un comportamiento 
muy por encima de la tendencia neta nacional que se ubica en 15% para los próximos tres meses. (Verónica 
López) 
http://impreso.milenio.com/node/9128754  
 

 
 
E-CONSULTA 

 La PGJ no descarta que asesinos de Agnes Torres hayan sido homofóbicos  
El procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourget, no descartó que el crimen de la activista transexual Agnes 
Torres Sulca haya sido cometido por homofóbicos debido a la saña con que fue asesinada; sin embargo, no lo 
argumentó que la dependencia a su cargo tiene varias líneas de investigación. “Nosotros no podemos descartar 
nada, desde luego que los golpes que presenta, la forma en que es privada de la vida, es un dato que debemos 

tomar en consideración”, expresó. (Diana Jiménez) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29476:la-pgj-no-descarta-que-asesinos-de-
agnes-torres-hayan-sido-homofóbicos&Itemid=332  

  
E-CONSULTA 

 Pacta gobierno del estado con activistas LGBT para esclarecer crímenes  

El gobierno del estado pactó un acuerdo con activistas por los derechos de la comunidad Lésbico, Gay, Bisexual y 
Transexual (LGBT), a fin de colaborar entre ambos y así lograr esclarecer el crimen de Agnes Torres Sulca y los 
homicidios cometidos por homofobia. En rueda de prensa, luego de una reunión con representantes de diversas 
asociaciones civiles, el titular de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), Víctor Carrancá Bourget, se reservó a 
informar que responsabilizó a la Dirección General de Atención a Delitos de Alto Impacto (Dgadai) para que lleve 
a cabo la investigación de la muerte de Agnes. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29475:pacta-gobierno-del-estado-con-

activistas-lgbt-para-esclarecer-crímenes&Itemid=332  
 

 

 

E-CONSULTA 

 Siguen la línea pasional en crimen de homosexual en Momoxpan 
El homicidio de un hombre al parecer homosexual, quien fue encontrado muerto el lunes en su domicilio en el 

fraccionamiento San José Momoxpan, podría tratarse de un crimen pasional, toda vez que en la casa fue dejado 
un recado escrito en la pared, en el cual le reclamaron su infidelidad. César González  Martínez, de 37 años de 
edad, fue descubierto en estado de putrefacción este lunes en la calle Circuito Central número 78. En la escena de 
los hechos, las autoridades encontraron un recado en la pared que decía “Nunca me ubieras engañado amor”. 
Asimismo, aseguraron un lapicero que será analizado por peritos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ), ya 
que al parecer fue utilizado por el responsable para escribir la nota. (Diana Jiménez)   

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29477:siguen-la-l%C3%ADnea-pasional-en-

crimen-de-homosexual-en-momoxpan&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Exigen justicia para Agnes en San Lázaro ante indiferencia de poblanos 
El reclamo de justicia por el asesinato de Agnes Torres Sulca llegó hasta el Palacio Legislativo de San Lázaro. Fue 
la legisladora perredista, Leticia Quezada Contreras, quien alzó la voz para exigir que no quede impune este 

http://impreso.milenio.com/node/9128812
http://impreso.milenio.com/node/9128754
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29476:la-pgj-no-descarta-que-asesinos-de-agnes-torres-hayan-sido-homofóbicos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29476:la-pgj-no-descarta-que-asesinos-de-agnes-torres-hayan-sido-homofóbicos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29475:pacta-gobierno-del-estado-con-activistas-lgbt-para-esclarecer-crímenes&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29475:pacta-gobierno-del-estado-con-activistas-lgbt-para-esclarecer-crímenes&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29477:siguen-la-l%C3%ADnea-pasional-en-crimen-de-homosexual-en-momoxpan&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29477:siguen-la-l%C3%ADnea-pasional-en-crimen-de-homosexual-en-momoxpan&Itemid=332
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crimen de odio cometido en estado de Puebla. En cambio, diputadas y diputados poblanos guardaron silencio 
sobre el tema.. (Alfredo Plasencia)   
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29471:exigen-justicia-para-agnes-en-san-
l%C3%A1zaro-ante-indiferencia-de-poblanos&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Demanda López Obrador castigo contra asesinos de Agnes Torres 

Andrés Manuel López Obrador, candidato a la presidencia de México por el Movimiento Progresista, reprobó los 
crímenes de odio que se están dando en Puebla y pidió que se investigue hasta las últimas consecuencias la 

muerte de la activista transexual Agnes Torres Hernández. En entrevista previa a sostener una reunión con los 
alumnos de la Universidad Iberoamericana (Ibero) Puebla e integrantes del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena) en la entidad, dijo que actos como ese son reprochables y no pueden quedar impunes. En temas 
partidarios el candidato presidencial aseguró que ni el Partido Acción Nacional (PAN), ni el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) representan competencia para su proyecto de nación,  ya que éstos son responsables de la 

tragedia nacional. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29469:demanda-l%C3%B3pez-obrador-
castigo-contra-asesinos-de-agnes-torres&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Descarta Cirilo Salas imponer a su sucesor al frente del SNTE 
El secretario general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas 
Hernández, descartó la posibilidad de imponer a su sucesor al frente de la organización sindical en la entidad. 
Aseguró que los 46 miembros del Comité Ejecutivo Estatal del SNTE 51 cuentan con posibilidades de llegar, por lo 

que no impondrá a nadie y será la base trabajadora la que elija al próximo secretario general para el periodo 

2012-2016. Comentó que por ahora su periodo se alargó hasta después de las elecciones federales del 1 de julio 
con el objetivo de evitar que el proceso interno se vea contaminado. (Jaime Zambrano)  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29468:descarta-cirilo-salas-imponer-a-su-
sucesor-al-frente-del-snte&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Escuela siniestrada operaba como guardería sin permiso: SEP 
El secretario de Educación Pública (SEP) del estado, Luis Maldonado Venegas, reveló que los dueños de la escuela 
KAWEC, que este martes sufrió un incendio, tienen una clave para preescolar y no de guardería, por lo que la 
Subsecretaría de Educación Básica abrió un expediente para investigar el caso. En una breve entrevista en las 

instalaciones del Sistema DIF Estatal (SEDIF), el funcionario estatal dijo que cuenta con información respecto a 
que la escuela ubicada en la calle 16 Oriente esquina con la 30 Norte, de la colonia Humboldt, operó en algún 

momento como preescolar pero posteriormente cambió a guardería sin dar aviso a la SEP o alguna otra autoridad 
federal o municipal. (Silvia Luna)   
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29467:escuela-siniestrada-operaba-como-
guarder%C3%ADa-sin-permiso-sep&Itemid=332  

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 En México no debe haber crímenes de odio: AMLO 
El candidato del Movimiento Progresista a la presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, calificó 
como lamentable el asesinato de la activista Agnés Torres Hernández, y señaló que estos hechos no deben ocurrir 
en Puebla y en ningún estado del país. “Es muy lamentable que esto suceda en Puebla y en el país no deben 

haber crímenes de odio, se tienen que respetar los derechos humanos, tiene que actuarse con tolerancia y no 

permitir este tipo de actos contrarios al derecho que tienen los mexicanos de vivir con absoluta libertad”, dijo el 
político tabasqueño. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_mexico_no_debe_haber_crimenes_de_odio_amlo  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Dos hermanos de Chipilo podrían ser responsables de la muerte de Agnes Torres 
Representantes de la comunidad LGBTT confirmaron la versión que apunta a que los responsables de la muerte 
de la activista Agnes Torres Hernández habrían sido dos hermanos oriundos de Chipilo, a quienes visitó 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29471:exigen-justicia-para-agnes-en-san-l%C3%A1zaro-ante-indiferencia-de-poblanos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29471:exigen-justicia-para-agnes-en-san-l%C3%A1zaro-ante-indiferencia-de-poblanos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29469:demanda-l%C3%B3pez-obrador-castigo-contra-asesinos-de-agnes-torres&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29469:demanda-l%C3%B3pez-obrador-castigo-contra-asesinos-de-agnes-torres&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29468:descarta-cirilo-salas-imponer-a-su-sucesor-al-frente-del-snte&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29468:descarta-cirilo-salas-imponer-a-su-sucesor-al-frente-del-snte&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29467:escuela-siniestrada-operaba-como-guarder%C3%ADa-sin-permiso-sep&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29467:escuela-siniestrada-operaba-como-guarder%C3%ADa-sin-permiso-sep&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/en_mexico_no_debe_haber_crimenes_de_odio_amlo
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frecuentemente la semana pasada y cuya identidad hasta el momento se desconoce; por su parte, la Procuraduría 
General de Justicia dio a conocer que se ha solicitado apoyo de otras instancias, incluso federales, para localizar el 
vehículo que le fue robado. Sin embargo, el procurador de justicia, Víctor Carrancá Bourguet, optó por no precisar 
cuáles son las líneas de investigación que se contemplan hasta el momento para esclarecer el crimen. (Abel 
Martínez) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/dos_hermanos_de_chipilo_podrian_ser_responsables_de_la_muerte 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Antidoping a alumnos, a consideración de universidades: Maldonado Venegas 

Durante la reunión que tuvieron el pasado lunes las diferentes autoridades educativas de los estados en la Ciudad 

de México, se determinó que la aplicación del antidoping a sus alumnos quedará a consideración de la 
universidades, reveló Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de 
Puebla. Lo anterior luego de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(Anuies) recomendó a sus 165 instituciones agremiadas realizar exámenes antidoping a todo el estudiantado para 
evitar el consumo y venta de alcohol y drogas. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/antidoping_a_alumnos_a_consideracion_de_universidades_maldonado_ 
 

PERIODICO DIGITAL 

 San Pedro y San Andrés Cholula se preparan para recibir al Equinoccio 

San Pedro y San Andrés Cholula recibirán este 21 de marzo a las 17 horas con 20 minutos la nueva estación, con 
ello más de 40 mil personas del mundo se darán cita en el milenario centro ceremonial, lugar donde se erige la 
construcción cuya base piramidal (450 metros por lado) es considerada la más grande en Meso América.  Ahí, en 

el Patio de los Altares, los días 18 y 19 de este mes se revivirá una vez más el espectacular Ritual a Quetzalcóatl, 
con dos funciones a las 18:30 y 20:00 horas.  Dolores Parra Jiménez, alcaldesa de San Pedro, informó que se han 
preparado múltiples actividades con motivo de este evento, cuya inauguración se efectuará este sábado 17 de 
Marzo en punto de las siete de la noche en la Plaza de la Concordia de San Pedro Cholula. (Abel Martínez) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/san_pedro_y_san_andres_cholula_se_preparan_para_recibir_al_equinoccio  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Buscarán prevenir migración infantil y juvenil en San Pedro Cholula 
Al rendir su primer informe de labores al frente del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de San 
Pedro Cholula, Laura Flores Parra, presidenta del organismo, anunció la creación del Centro Comunitario de 
Atención a la Infancia y Adolescencia, en el que los tres niveles de gobierno invertirán 170 mil pesos. “Este nuevo 
Centro abrirá muy pronto sus puertas, formará parte de la familia DIF, funcionará como un lugar de orientación y 

preparación para infantes y jóvenes, teniendo la meta de disminuir el riesgo de emigrar a otros países en la 

búsqueda de peligrosas oportunidades”, expresó. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscaran_prevenir_migracion_infantil_y_juvenil_en_san_pedro_cholula  
 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Muerte de Agnes será investigada a fondo: Manzanilla 
Luego de sostener una reunión con representantes de agrupaciones de la comunidad LGBTTTI de Puebla, el 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, declaró que el Gobierno del Estado condena la muerte 
de la líder y activista Agnes Torres “y se pronuncia en contra de cualquier tipo de violencia”. Ante los hechos 
presentados en días recientes, indicó Manzanilla, el gobernador Rafael Moreno Valle ordenó investigar a profundidad 
como hacen en todos los casos relacionados con violencia de este tipo. Además, el secretario de Gobierno aseguró 

que él no tiene ningún tipo de “fobia” y que está abierto a dialogar con toda agrupación que así lo solicite, sin 
importar preferencia sexual, religiosa o política. (Shanik David) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/muerte-de-agnes-sera-investigada-fondo-manzanilla   

 
IMAGEN POBLANA  

 Descarta Carrancá ola de violencia en Puebla 
El procurador de Justicia, Víctor Carrancá Bourguet, rechazó que haya una ola de violencia en la entidad pese a los 

http://periodicodigital.com.mx/notas/dos_hermanos_de_chipilo_podrian_ser_responsables_de_la_muerte
http://periodicodigital.com.mx/notas/antidoping_a_alumnos_a_consideracion_de_universidades_maldonado_
http://periodicodigital.com.mx/notas/san_pedro_y_san_andres_cholula_se_preparan_para_recibir_al_equinoccio
http://periodicodigital.com.mx/notas/buscaran_prevenir_migracion_infantil_y_juvenil_en_san_pedro_cholula
http://www.imagenpoblana.com/2012/muerte-de-agnes-sera-investigada-fondo-manzanilla
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asesinatos de los últimos días, como el de la activista Agnes Torres. El funcionario explicó que más bien “son casos 
que causan mayor impacto”. “Nosotros informamos casi diariamente de la detención por casos de homicidios, 
violaciones, secuestros, que son a los que les damos prioridad”, añadió. Carrancá indicó que desde que tomó 
protesta el gobernador le pidió dar prioridad a determinados casos, en los cuales enfocan las labores de 
investigación de la Procuraduría General de Justicia, pero sin descuidar otras áreas. (Shanik David) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/descarta-carranca-ola-de-violencia-en-puebla  

 
IMAGEN POBLANA  

 Lola Parra, la nueva “doctora Simi” 

Parece que las corruptelas en el ayuntamiento de San Pedro Cholula no tienen fin. A decir de policías municipales, 
reciben atención médica en Farmacias Similares, donde al menos 4 están concesionadas a familiares de la edila 
Dolores Parra Jiménez. En entrevista con Imagen Poblana, varios agentes de Vialidad aseguraron que no cuentan 
con seguridad social y en caso de sentirse enfermos tienen que ir al Ayuntamiento a solicitar un pase para ser 

atendidos en algunas de las Farmacias Similares. Si la afección es más grave, deben regresar a la Comuna para que 
les den un pase y sean atendidos en el Hospital Universitario de Puebla. (Francisco Ortega) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/lola-parra-la-nueva-%E2%80%9Cdoctora-simi%E2%80%9D  
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Condena Manzanilla crimen de Ágnes Torres 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, mencionó que la muerte de la activista social 

Agnes Torres es un crimen de odio, porque no puede haber diferentes tipos de crímenes en los asesinatos de 
personas homosexuales o transexuales. Lo anterior al ofrecer una conferencia de prensa conjunta esta tarde en el 
Salón Juárez de Casa Aguayo, en la que participó el Procurador de Justicia Víctor Carrancá; el subsecretario de 
Inteligencia de Seguridad Pública Estatal, Juan Sánchez, al término de un encuentro con representantes de la 
comunidad gay. (Isaac Jiménez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42207  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Grupo élite de la PGJ investigará asesinato de homosexuales 
Los asesinatos de los tres homosexuales ocurridos en las últimas 72 horas serán investigados por un grupo élite 
de la Procuraduría de Justicia de Puebla y no por la Policía Ministerial, “será una investigación y un procedimiento 
como cuando se investiga un secuestro, revisar su entorno familiar, personal, profesional, con quiénes habló por 
teléfono en las ultimas horas, personas con las que se vio, así como su actividad en redes sociales”, informó el 

Procurador Víctor Antonio Carrancá Bourguet. Será la Dirección de Investigación de Delitos de Alto Impacto la 
encargada de investigar los crímenes de las tres personas de la comunidad lésbico gay. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42208  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exigen en San Pablo Anicano investigar al edil 
El gobierno de San Pablo Anicano asegura que desconocía los nexos que tenía el ex Primer Comandante de la 
Dirección de Seguridad Pública del municipio, Víctor Turijan Escamilla al contratarlo. En entrevista con el Director 
de Seguridad Pública del lugar, Miguel  Ángel Rodríguez, confirmó que él fue quien contrató a este elemento que 

llegó a vivir hace tiempo en la región. Indicó que entró junto con la actual administración que encabeza el 
presidente municipal, Arcenio Escamilla, -el 15 de febrero de 2011-, pero que nunca consultaron sus 
antecedentes penales, ya que en el municipio hacían falta policías y fue por eso que lo contrataron rápido. (Isaac 

Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42199  
 

  
 
P.ONLINE 

http://www.imagenpoblana.com/2012/descarta-carranca-ola-de-violencia-en-puebla
http://www.imagenpoblana.com/2012/lola-parra-la-nueva-%E2%80%9Cdoctora-simi%E2%80%9D
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42207
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42208
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=42199
http://www.contraparteinformativa.com/
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 AMLO condena asesinato de Agnes Torres; da conferencia en la Ibero Puebla 
Luego de condenar el asesinato de la activista, Agnes Torres Sulca, el candidato de las izquierdas a la Presidencia 
de la República, Andrés Manuel López Obrador, convocó a las autoridades estatales para que este hecho no quede 
impune y se castigue a los responsables. Entrevistado antes de dictar la conferencia “La Regeneración de México”, 
ante alumnos y catedráticos de la Universidad Iberoamericana campus Puebla, López Obrador señaló: “Este tipo 

de hechos deben de investigarse y llegar hasta las últimas consecuencias, sucedan aquí –Puebla- o en otra parte 
del país”. En temas político electorales, el candidato presidencial por el PRD, PT y Convergencia, comentó que en 
México sólo existen dos opciones para votar; una el sufragar por lo mismo o bien por el verdadero cambio, 
haciendo referencia a su candidatura. (Ricardo Carmona)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23305:amlo-condena-asesinato-de-

agnes-torres-da-conferencia-en-la-ibero-puebla&Itemid=127 
 

 
P.ONLINE 

 Con educación media y superior, la mayoría de los desempleados en Puebla 

En Puebla capital más de 50 mil personas están desempleadas, lo que representa 5.8 por ciento  de la Población 
Económicamente Activa (PEA), informó Pedro Ocejo Tarno, Secretario de Desarrollo Económico y Turismo, 
durante la inauguración de la feria de Oportunidades Laborales realizada este martes 13 en el Centro de 
Convenciones. El 55 por ciento de los desempleados cuentan con estudios de nivel medio superior y superior, 
reconoció Ocejo Tarno, tras insistir en que la buena preparación y la actitud son puntos fundamentales para 
conseguir un empleo. (Ana Jennifer de la Fuente)  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23297:con-educación-media-y-
superior-la-mayor-parte-de-los-desempleados-en-puebla&Itemid=125 

 
 
P.ONLINE 

 Guardería Cawec no tenía permisos de SEP ni Sedesol; su bodega se incendió 
La guardería Cawec, en cuya bodega se registró un incendio, no cuenta con permisos de la SEP ni la Sedesol, 
aseguraron los titulares de las dependencias en Puebla. La mañana de este martes, la guardería de infantes 
ubicada en la colonia Humboldt  tuvo que ser desalojada por el fuego que se registró en su bodega. Los cinco 
niños que eran custodiados salieron ilesos del sitio. Tras los hechos registrados en la calle 30 Norte y 16 Oriente, 

la delegada de la Sedesol en Puebla, Myriam Arabian, negó que Cawec pertenezca a la red de estancias infantiles 
de la dependencia federal. Por su parte, Luis Maldonado, secretario de Educación, indicó que la guardería tampoco 
cuenta con permiso de la SEP. (Puebla On Line)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23258:eduardo-rivera-sostuvo-
reunión-de-trabajo-con-el-embajador-de-méxico-en-eu&Itemid=125 

 

 

  
 
RETO DIARIO 

 Ofrece Moreno Valle impulsar desarrollo textil 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, ofreció a los empresarios del sector textil impulsar su desarrollo, recobrar su 
fuerza para erigirse en uno de los líderes de la economía nacional y del estado. Al inaugurar la XVIII Exintex 

2012, el mandatario estatal dijo al empresariado que uno de los grandes retos de su administración es generar 
las condiciones para atraer y mantener la inversión nacional y extranjera. Moreno Valle, refrendó su compromiso 
para trabajar de la mano con esta industria para enfrentar la competencia que representa la globalización y 
revolución tecnológica.  (Redacción) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ofrece-Moreno-Valle-impulsar-desarrollo-
textil-&id=26905  

 
 
RETO DIARIO 

 Gobierno mejora conectividad en carretera de San Martín 
El gobernador, Rafael Moreno Valle, inauguró la modernización de la carretera federal 190, en el tramo 
comprendido entre los kilómetros 76 al 78 de Huejotzingo a San Martín Texmelucan, que representó una 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23305:amlo-condena-asesinato-de-agnes-torres-da-conferencia-en-la-ibero-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23305:amlo-condena-asesinato-de-agnes-torres-da-conferencia-en-la-ibero-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23297:con-educación-media-y-superior-la-mayor-parte-de-los-desempleados-en-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23297:con-educación-media-y-superior-la-mayor-parte-de-los-desempleados-en-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23258:eduardo-rivera-sostuvo-reunión-de-trabajo-con-el-embajador-de-méxico-en-eu&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=23258:eduardo-rivera-sostuvo-reunión-de-trabajo-con-el-embajador-de-méxico-en-eu&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ofrece-Moreno-Valle-impulsar-desarrollo-textil-&id=26905
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ofrece-Moreno-Valle-impulsar-desarrollo-textil-&id=26905
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inversión superior a los 73 millones, 526 mil pesos. Moreno Valle, instruyó al secretario de Infraestructura, 
Antonio Gali, a considerar en el presupuesto para el segundo semestre de 2012 o del próximo año, la conclusión 
de esta vía, que es fundamental para impulsar el desarrollo de la región. Indicó que la magnitud de la obra obligó 
a que se realizara en varias etapas. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-mejora-conectividad-en-carretera-

de-San-Martin&id=26906  
 
 
RETO DIARIO 

 Guardería incendiada tenía permiso de operar como preescolar: SEP 
Luego de que esta mañana se generó un incendio en la bodega del Instituto Cawek, donde fueron salvados cinco 
infantes, el titular de la Secretaría de Educación Pública local (SEP), Luis Maldonado Venegas, confirmó que estas 
instalaciones no tenían permiso para operar como guardería, sino como preescolar, por lo que ya iniciaron las 
investigaciones.Destacó que las estructuras están siendo sujetas a una indagación por parte de la Subsecretaría 
de Educación Básica para determinar por qué esta escuela privada ofrecía el servicio de guardería, cuando la 

dependencia sólo les otorgó la licencia para operar como preescolar, luego del siniestro que casi cobra la vida a 
cinco lactantes, en la colonia Humboldt. (Arturo Cravioto)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guarderia-incendiada-tenia-
permiso-de-operar-como-preescolar:-SEP&id=26901 
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL   

 Aprueba Senado federalizar delitos contra periodistas 
El Senado aprobó por unanimidad una reforma a la fracción 21 del artículo 73 constitucional a favor de la libertad 
de expresión, por la que se crea un mecanismo de excepción que faculta a instituciones federales —PGR— para 
atraer las investigaciones cuando se presenten agresiones a periodistas y comunicadores. Con la reforma, el 
gobierno federal también podrá atraer cualquier tipo de agresión a instalaciones de medios de comunicación, aun 
cuando se trate de delitos del fuero común. Legisladores reconocieron que son alarmantes las cifras que ubican a 

México como el primer lugar más peligroso del mundo para ejercer periodismo, después de Irak, según la Campaña 
Emblema de Prensa (PEC, por sus siglas en inglés) con sede en Ginebra. (Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39016.html  

 
 
EL UNIVERSAL   

 Caso Cassez: ven "salida alterna" 
En medio de un intenso cabildeo por parte del gobierno federal y organizaciones civiles, en la Primera Sala de la 
Suprema Corte de Justicia se perfila una posible propuesta alterna al proyecto del ministro Arturo Zaldívar Lelo de 
Larrea sobre el caso de Florence Cassez, que plantearía la reposición del procedimiento y que se dictara una nueva 
sentencia. El proyecto de Zaldívar establece que las violaciones al debido proceso son de tal magnitud que no 
pueden repararse mediante una nueva sentencia. Sin embargo, al menos dos de sus cuatro colegas de la Primera 

Sala no comparten esta visión y podrían inclinarse por una propuesta que sancione las irregularidades y vicios del 
proceso, sin invalidar todo el juicio y sus resultados. Las fuentes señalaron también que entre los cinco integrantes 
de la Primera Sala hay la intención de que el amparo directo en revisión 517/2011 se resuelva en esa instancia y no 
en el Pleno, como plantean algunos de los actores involucrados. (María de la Luz González) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39017.html    

 
EL UNIVERSAL   

 Se acusan mutuamente PRI y PAN de violar veda 

Las tomas de protesta de los candidatos presidenciales Josefina Vázquez Mota y Enrique Peña Nieto provocaron que 
PRI y PAN intercambiaran denuncias por presunta realización de actos anticipados de campaña y violación a la veda 
electoral. La veda electoral (intercampaña) concluye el 29 de marzo. Durante este periodo, candidatos, 
precandidatos y partidos políticos no pueden realizar proselitismo, difundir plataforma electoral o llamar al voto. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-mejora-conectividad-en-carretera-de-San-Martin&id=26906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Gobierno-mejora-conectividad-en-carretera-de-San-Martin&id=26906
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guarderia-incendiada-tenia-permiso-de-operar-como-preescolar:-SEP&id=26901
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Guarderia-incendiada-tenia-permiso-de-operar-como-preescolar:-SEP&id=26901
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39016.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39017.html
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Ayer, el tricolor presentó una queja electoral contra la aspirante del PAN por haber realizado un evento con carácter 
público en el Estadio Azul. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39018.html    

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La bomba de tiempo morenovallista 
Más allá de los conflictos naturales que implica la ejecución de cualquier magna obra, desde este momento se 
prevé un caos vehicular a partir del día en el que inicie operaciones el Metrobús angelopolitano. 

Quienes transitan por las zonas que recorrerá este sistema de transporte público, pueden imaginar los 
problemas que enfrentarán en cuanto se prohíban los giros a la izquierda en toda la ruta que va desde 
Cautlancingo hasta Chachapa. 
Los puntos críticos detectados por especialistas estriban en los cruces de salida en diversas colonias, y la falta 
de vías alternas para canalizar al transporte público que en teoría no podrá circular sobre las arterias que 
abarcan el trayecto del Metrobús. 
Mención aparte merece la incertidumbre sobre la concesión de este servicio, toda vez que hasta la fecha se 

desconocen las reglas que fijará el gobierno estatal para definir a la empresa beneficiaria. 
El día de hoy, Intolerancia Diario presenta las opiniones de expertos en la materia, quienes coinciden en que 

el proyecto fue hecho sobre las rodillas, y vaticinan un serio conflicto vial para la Angelópolis. 
Sin embargo, no se necesita ser un urbanista, un académico o un arquitecto, para descubrir que el Metrobús va 
a generar un caos vial de gran magnitud. 
Sin el ánimo de ser “catastrofista”, salta a la vista que el proyecto no tiene ni pies ni cabeza, y que en el afán 

de impactar a los poblanos con la construcción del Metrobús, se perdió de vista la operatividad de un proyecto 
de gran impacto. 
Lamentablemente, el gobierno del estado no tomó en cuenta las opiniones de los urbanistas y académicos que 
conocen del tema, y tampoco se consultó a los vecinos de las colonias afectadas, como tampoco se le dio voz a 
los transportistas. 
De manera unilateral se inició con un proyecto de “modernización” del transporte, en donde lo menos 
importantes fueron los ciudadanos. 

Y es que cuando se gobierna desde el helicóptero, resulta materialmente imposible entender los problemas 
viales que padecemos diariamente los poblanos. 

Ojalá y todos contáramos con un helicóptero para salir de estas trampas de concreto en las que se convertirán 
las avenidas de la Angelópolis. 
De Insurgentes a Chachapa 
Para entender técnicamente las razones que convirtieron al Metrobús de la ciudad de México en un proyecto 
exitoso, se debe tomar en cuenta que las arterias utilizadas son auténticas troncales que cruzan a esta 

metrópoli, además éstas cuentan con vialidades paralelas que permiten los cruces obligados por la prohibición 
de las vueltas a la izquierda. 
Pongamos como ejemplo la ruta del Metrobús que recorre toda la Avenida Insurgentes. 
1.- Esta vialidad es una auténtica troncal, debido a que recorre de sur a norte toda la capital mexicana. 
2.- En Insurgentes se retiraron todas las rutas del transporte y se instalaron rutas auxiliares de microbuses en 
las cercanías de las estaciones del Metrobús. 

3.- La avenida de los Insurgentes cuenta en su totalidad con tres carriles como mínimo, lo cual permitió dejar 
dos libres para el tránsito general. 

4.- Por último, en toda la ruta existen opciones prácticas para lograr cruzar Insurgentes, al haberse suprimido 
las vueltas a la izquierda. 
En contraposición, veamos estos mismos puntos en la ruta del Metrobús de Puebla. 
1.- La ruta Chachapa-Cuautlancingo no es una troncal, ya que su trazo irregular no cruza la ciudad y sufre una 
serie de cambios de dirección sin cruzar puntos cardinales. 

2.- Retirar las rutas del transporte público resulta prácticamente imposible sin provocar otros conflictos viales, 
toda vez que las dos salidas de la ciudad que comprenden este trayecto (federal a Atlixco y federal a Tehuacán) 
no cuentan con vías alternas para los microbuses que se dirijan a decenas de poblaciones. 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39018.html
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3.- A diferencia de Insurgentes, en la ruta de Puebla son varios los tramos en donde sólo existen dos carriles y 
en la 10 Poniente sólo uno, lo cual —por obvias razones— provocará graves problemas de circulación. 
4.- Son muchas las zonas en donde es imposible encontrar calles que permitan cruzar la ruta del Metrobús, 
entre ellas La Paz, San José Vista Hermosa, Estrellas del Sur y muchas más, las cuales se convertirán en 
auténticos laberintos sin salida para sus habitantes. 

Con estas simples comparaciones, resulta fácil entender las diferencias entre el Metrobús de la ciudad de 
México con el de la Angelópolis. 
De ahí que el proyecto del Metrobús sea una “bomba de tiempo” para los poblanos. 
¡Ya lo verán! 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1068 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Sobre la salida de Paty Leal 

Varias versiones corren en torno a la salida de Patricia Leal Islas de la Contraloría, para irse como suplente del 
candidato del PAN al Senado, el nefasto Javier Lozano Alarcón. 
Hay varias versiones en torno al tema, desde las que señalan que se va sólo tres meses para acompañar en 
campaña a Lozano y apoyarlo para que obtenga al triunfo. Otra versión asegura que la salida de Patricia Leal 
obedece a que en breve procederán contra Bernardo Huerta Couttolenc, el inútil secretario del Transporte, 
novio de la titular de la Sedecap, para lo cual la mueven para que no se vea involucrada en un conflicto de 
intereses. 

Una tercera versión que ayer escuché es que Patricia Leal va solo tres meses como suplente de Lozano Alarcón, 
regresa a la Contraloría y esperará a que el panista en tres años deje la senaduría, para ocupar ella esta 

posición. Dentro de estas especulaciones, porque reconozco que son eso, se habla de que Lozano, una vez 
ganada la elección, podría regresar a Puebla para cubrir la posible salida de Fernando Manzanilla Prieto cuando 
deje la Secretaría General de Gobierno para buscar la alcaldía de 4 años 8 meses. 
Eso es lo que hoy se comenta ante la inminente salida de la contralora Patricia Leal y también cuentan que no 
se nombrará a nadie como titular, sino que únicamente habrá un encargado de despacho que se haga cargo de 

esta dependencia en lo que regresa Leal, una vez que concluya a la campaña por el Senado, es decir, después 
del 1 de julio. 
Más rumores 
Cuentan que la diputada federal Augusta Valentina Díaz de Rivera recibió formalmente la invitación por parte 
de su amiga, la candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, para que se 
convierta en la vocera oficial de la campaña de la abanderada de Acción Nacional. 

También cuentan que Augusta recibió con mucho entusiasmo la invitación, invitación que por supuesto no 
puede rechazar aunque esté en un dilema. Y es que la legisladora es también candidata de Acción Nacional al 

Senado de la República en el segundo lugar de la fórmula por Puebla. 
Ante este panorama, Augusta tal vez tendría que dejar la candidatura al Senado en manos de otro aspirante. 
Algunos hablan del actual titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, aunque también de la delegada 
de la Sedesol, Myriam Arabián Couttolenc. 
Lo cierto, lo real, lo concreto, es que Augusta recibió la invitación para ser la vocera de la campaña de Josefina 

Vázquez Mota y que todo se puede concretar el próximo sábado. 
Un poblano se incorpora al equipo de Peña 
Además de Javier Luna, quien trabaja desde hace tiempo para la estructura del exgobernador del Estado de 
México y candidato del PRI a la Presidencia de la República, otro poblano se suma a la cruzada del mexiquense 
por Los Pinos. 
Se trata del serrano Martín Márquez Silva, quien trabajó como subsecretario de Comunicación Social en el 
sexenio de Melquiades Morales Flores y que también fue diputado local en la LV Legislatura. Hasta hace unos 

días Márquez Silva trabajó dentro del equipo del gobernador Moreno Valle y ahora, junto con su consultoría, se 
suma a las filas del candidato del PRI a Los Pinos. 

 http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1067 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Preguntas al procurador 
Un amable lector que forma parte de la Policía Ministerial del Estado (PME), envió un mail a la columna 

solicitando que un servidor entrevistara al procurador general de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourguet, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1068
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1067
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para efectuarle dos simples preguntas: 
1.    ¿Cuándo se van a pagar los viáticos? 
2.    ¿Cuándo se va a pagar el cheque de 600 pesos que se encuentran asignados en el rubro de prestaciones? 
Las dos preguntas tienen un motivo, y es que ya pasaron dos meses y están a mitad de la quincena sin que 
hasta el momento les entreguen el pago. ¡Vaya!, ahora ni siquiera les dan una fecha. 

Además, quien envía el comunicado sostiene que el salario de agentes ministeriales está muy por debajo de los 
sueldos que percibe la Policía estatal, la municipal e incluso los mismos custodios, y conste que los “candados” 
para ingresar a la corporación son cada vez más robustecidos. 
Esto ha generado la deserción de agentes. Muchos investigadores, ante el hecho de que su profesión es cada 
día más peligrosa y menos pagada, han decidido dedicarse a otra cosa. 

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) se ha negado a informar cómo se encuentran las filas de 
investigadores. De hecho, tras este comentario se espera un pronunciamiento o aclaración por parte de la 

dependencia, y de paso que les digan a los agentes cuándo les van a pagar sus viáticos y su bono. En serio, los 
están esperando. 
Hablando de aclaraciones 
La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) envió una aclaración sobre la entrega del lunes, donde se denuncian 
abusos y excesos en el Cereso de San Miguel, que benefician de manera directa a los hermanos Tiro Moranchel. 
Además se menciona que a los “carnalitos” presuntos responsables de un fraude millonario, les confiscaron sus 
equipos de comunicación personal. 

El comunicado sugiere que en el Cereso de San Miguel todo es “color de rosa”, que no existen privilegios para 
ningún interno, entonces quién sabe cómo es posible que presos como los Tiro Moranchel vivan en cuartos 
separados, en una zona destinada de manera exclusiva para visita conyugal, cuando se trata de “procesados” 
que deben estar internos con toda la población de “sospechosos” y que otros presos, considerados “de primer 

nivel”, tengan otras habitaciones en la misma zona. 
Le presentó la carta y usted opine: 

Aclaración 
“La Secretaría de Seguridad Pública estatal impulsa la reinserción social erradicando viejas prácticas de 
corrupción y apostándole al programa ‘Mi segunda oportunidad’, por lo que ante las imprecisiones de su 
columna en el apartado ‘Los privilegios de los Tiro Moranchel’, me permito precisarle que en el Centro de 
Reinserción Social de San Miguel no existen privilegios para interno alguno. Además, el funcionamiento y 
control del centro penitenciario corresponde única y exclusivamente a las autoridades y no a otro tipo de 
personas. 

”Con respecto al supuesto operativo que menciona, le comento que en el Cereso de San Miguel hay 
supervisiones constantes en las que las anomalías que usted comenta no tienen ni tendrán cabida. Sin 
embargo, le comento que la Dirección General de Centros de Reinserción Social del Estado, efectuó un 
operativo especial de revisión el pasado 09 de marzo en el Centro de Reinserción Social Distrital de 

Huejotzingo, dependiente en lo administrativo de autoridades municipales. 
”En dicho penal —y no en el de San Miguel— fueron decomisados objetos diversos como televisores, video 
juegos, aparatos eléctricos, teléfonos celulares, dinero en efectivo y dos bolsas que contenían una hierba verde 

con características similares a la marihuana, además de una computadora portátil, ganchos para tejer, 
desarmadores y diversas herramientas e instrumentos prohibidos. 
”La Secretaría de Seguridad Pública estatal reitera su compromiso con acciones concretas a favor de la 
reinserción, por lo que respetuosamente agradezco la publicación de la presente 
”Lic. Ma. Cristina Ortiz López 
”Enlace de Comunicación de la Procuraduría General de Justicia 

y Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Puebla.” 
Hasta aquí la carta. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1066 

 

 
 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

Lo que quieren es chingarlos, no ayudarlos 
El asesinato de la activista social lésbico-gay, Agnes Torres, debería indignar a las autoridades y a los partidos 
políticos (como dicen con seriedad y sobriedad protagónica en sus discursos), pero también, debería de 
preocuparles y obligarlos a tomar cartas en el asunto, porque de la discriminación y el adjetivo insultante 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1066
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se corre el riesgo de ascender a actitudes colectivas de mayor gravedad. Y se ha visto. 
Una suspicacia del tema es que a las pocas horas del asesinato de Torres, otro miembro de su organización 
lésbico-gay-transexual, Cesar González Martínez, también apareció muerto con signos de tortura como 
ayer lo documentó el periódico Cambio.¿Fue coincidencia? No se sabe. Si tienen relación o no, uno y otro, 
corresponde a las autoridades aclararlo para tranquilidad de esa comunidad que es de suponerse debe estar 

aterrada. 
La creación de leyendas urbanas mezcladas con la realidad como El chupacabras, Drácula, Hannibal y, 
recientemente, El Coqueto, hacen pensar a la gente que los asesinos seriales existen y que se escudan en 
el anonimato y la ficción para cometer atrocidades. Lo mismo ocurre con los crímenes pasionales, 
resultan tan fáciles de contar, que terminan siendo los más socorridos por las autoridades; y tienen su razón, 

son los más creíbles, los de respuesta más rápida y los que exigen menos esfuerzo.  
Responder a la exigencia de justicia de una célula de la sociedad constantemente agraviada como la lésbico, 

gay y transexual es un pendiente legislativo de los diputados locales y una respuesta obligada del aparato 
gubernamental y de justicia. Aclarar los crímenes de Agnes Torres y de Cesar González, más que un deber, es 
una obligación de los actores en turno. Subámosle un nivel, aclararlos sería una forma de poner a 
prueba su capacidad… y credibilidad 
La discriminación en Puebla y en México hacia esa comunidad, en específico, es una realidad 
inocultable que no debe evadir ni la prensa ni los políticos ni el gobierno ni la sociedad ni los académicos ni 
los intelectuales, ni nadie, por los alcances que puede tener a futuro. El suyo, es un tema que se debe 

analizar y debatir, sobre todo, en aquellos foros donde pueden ofrecerles mayores garantías de seguridad y 
respeto, por el ejemplo en el Congreso del Estado. 
Pero si en vez de eso, el diputado del Panal Héctor Alonso protagoniza actitudes homofóbicas e insultantes, el 
joven panista Juan Pablo Castro en la Asamblea del Distrito Federal los tilda de “jotos” y al gobernador de 

Jalisco Emilio González le dan “asquito”, la cosa se complica, porque quienes tienen la posibilidad de 
ofrecerles garantías, lo que quieren es chingarlos no ayudarlos.  Y así, no se puede. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-140312.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Intolerancia y prejuicios, causa del asesinato 
Para muchos poblanos, el asesinato de Agnes Torres Hernández, activista e impulsora en Puebla del 
reconocimiento y respeto a la diversidad sexual, es muestra de que en la sociedad poblana todavía 
hay intolerancia y prejuicios, que llevan a algunas personas a cometer crímenes aberrantes. 

En mal momento el diputado del Panal, Héctor Alonso Granados, tuvo expresiones discriminatorias para un 
empleado del diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa, por su preferencia sexual. Los mensajes 
en las redes condenan con energía la postura del legislador, a quien ya destituyeron como dirigente municipal 
del Panal y dejó de ser visto como el candidato a senador suplente de Víctor Hugo Islas Hernández. 

Por su parte, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, tuvo una reunión con el colectivo 
LGBT, a cuyos miembros ofreció un especial empeño de las autoridades de seguridad del estado para aclarar el 
crimen contra la psicóloga Torres Hernández. 

Pero también ofreció que el gobierno del estado pugnará porque la sociedad poblana sea respetuosa de las 
libertades de todos sus integrantes, que implica el respeto a las creencias, a las preferencias políticas, 
sexuales, a las diferencias económicas y sociales, pues todo ser humano merece el respeto a su dignidad como 
persona, para vivir en paz. 
Ya hay pistas que pueden llevar a aclarar este crimen, que ha conmovido no sólo a la comunidad gay, sino a 
toda la sociedad, incluso a agrupaciones de derechos humanos del resto del país y del extranjero. 

Lucero Saldaña para el IX 
Puede usted dar como un hecho que la secretaria general del PRI estatal, Lucero Saldaña, será la 
candidata a la diputación por el distrito IX de esta capital. 
Con su designación sólo queda pendiente el caso del distrito XIV, con cabecera en Izúcar de Matamoros, donde 

se espera la resolución del Tribunal Electoral de la Federación, donde el aspirante Cutberto Cantorán interpuso 
un recurso, demandando se termine el proceso de elección de candidato mediante una asamblea distrital, 
proceso que se había iniciado ya y que fue suspendido sin ninguna explicación y sin que hubiera alguna 

violación en el procedimiento. 
Si la decisión es favorable para Cantorán, tendrá que realizarse la asamblea distrital, si no lo es, el comité 
nacional deberá decidir quién será el candidato entre siete de 13 aspirantes que siguen en la lucha. 
La Confederación Nacional Campesina (CNC) tiene a dos fuertes prospectos: Maritza Marín y Saúl Coronel 
Aguirre. Siguen en la pelea el exdiputado federal y local y exdirigente estatal del PRI, Juan Manuel Vega Rayet 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/marzo/colum-entranas-140312.php
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y otros tres priistas de nombre y trayectoria en la región. 
López Obrador estuvo en la Ibero 
El candidato presidencial de la coalición de partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, 
llenó por completo y rebasó el cupo del salón de actos de la Universidad Iberoamericana de Puebla, 
al haber concurrido a dar una conferencia invitado por la sociedad de alumnos de la Facultad de 

Derecho de dicha institución, que dirige José Peregrina Lara. 
Su intervención ante cientos de maestros y estudiantes, no sólo de la Ibero, sino de otras universidades 
poblanas, entre ellas la BUAP, tuvo un gran éxito, a juzgar por los aplausos que le fueron tributados al final. 
Afirmó que los 3.7 billones de pesos que se destinan anualmente en nuestro país a la educación serían 
suficientes y ni siquiera habría necesidad de aumentar el presupuesto para lograr elevar la calidad de la 

educación y evitar que cientos de miles de jóvenes sean rechazados en cada inicio de ciclo escolar. Pero ese 
dinero se escapa por las cañerías de la corrupción, afirmó. 

 Reunión de la Fundación Colosio 
Ayer hubo una reunión de lujo de la Fundación Colosio Puebla, que preside Héctor Sulaimán Safi. 
Estuvieron presentes los candidatos del PRI al Senado de la República, Blanca Alcalá y Carlos Lastiri, así como 
varios de los ya casi candidatos a diputados federales. 
Asistieron entre 64 o 70 consejeros de la Colosio, en esta capital, así como representantes de los 31 comités 
municipales que hay en el estado. 
Blanca Alcalá, que por cierto hoy presentó su libro en la librería Profética, habló de la necesidad de 

reagruparse, de que los priistas vuelvan a acercarse a la gente para formar un conglomerado unido y 
organizado y no sólo triunfar en las elecciones de julio, sino mantenerse unidos y trabajando para resolver los 
graves problemas que confronta el país. 
Lastiri Quirós manifestó que los grandes problemas de México, que son muchos, también están presentes en 

Puebla, como la pobreza, el desempleo, la carestía y ahora la inseguridad. 
César Musalem, miembro de la fundación, intervino para exponer un concepto estratégico. Dijo que la 

diferencia de votos que pudiera haber entre el triunfo y la derrota, se subsana con sólo enriquecer la votación 
de 10 municipios y pidió a los candidatos trabajar en esas demarcaciones con especial ahínco, a fin de 
garantizar el triunfo priista. 
Enrique Doger, diputado local, manifestó que hay que hablar siempre con la verdad, pues el pueblo ya está 
cansado de las simulaciones y de las mentiras. 
Al iniciarse la reunión, el presidente de la Fundación, se comprometió a que la Colosio impulsara el proyecto de 
Peña Nieto en todo el estado y entre todos los sectores sociales. 

Bartlett, con más partidarios que adversarios 
Se vio ayer en el auditorio de la Ibero, lleno a reventar. La pregunta a López Obrador sobre la 
candidatura del exgobernador Manuel Bartlett, provocó aplausos de un amplio sector del público y 
también algunos chiflidos. 

López Obrador fue claro y contundente. El licenciado Manuel Bartlett es una propuesta para la senaduría de la 
República. La última palabra la tienen los ciudadanos que concurran a las urnas el 1 de julio, así de fácil, y su 
respuesta fue aplaudida por la gran mayoría de los asistentes. 

Bartlett, que estaba ahí presente, pareció gozar con la reacción del público, que a la salida se vio asediado por 
los jóvenes estudiantes que se acercaban a saludarlo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/marzo/colum-pulso-140312.php  

 

 
 

(En Punto) 
 
Las advertencias de Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, por "sanear" a Puebla de instituciones de 
educación superior patito, van muy en serio. 
Desde el año pasado, el funcionario estatal indicó que la dependencia a su cargo seguiría, muy de cerca, las 

condiciones en las que operan los planteles  

de ese nivel, para analizar el cumplimiento en la normatividad educativa, como el perfil de la planta académica, 
la infraestructura, o los planes y programas de estudio. 
En ese escenario se planteó, para disgusto de muchas escuelas por considerarlos caros, implementar procesos 
de aseguramiento de la calidad a través de la  
norma ISO, proyecto que hoy es una realidad, pues la SEP ya autorizó a las certificadoras y organismos 
evaluadores que observarán que las IES garanticen  
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una adecuada formación de los alumnos. 
De esta manera, a pesar de que aún no se conoce el listado oficial de las entidades acreditadoras y 
evaluadoras, ahora sí, las universidades que no cumplan  
con la calidad requerida estarán en riesgo de perder definitivamente sus REVOES. 
Sobra decir que aunque eso será un golpe casi mortal contra las IES "patito" que no puedan certificar sus 

buenas prácticas educativas, se beneficiará directamente  
a miles de jóvenes, que año con año buscan una escuela donde estudiar. 
*** 
"No hay nada para los viejitos", lamentó una viuda, después de recorrer, infructuosamente, la Feria de 
Oportunidades Laborales 2012, promovida por la iniciativa Puebla Capital Universitaria. 

Lamentablemente, la gran mayoría de las empresas que ofertan vacantes, en la actualidad centran su mirada 
en personas entre los 20 y los 35 años; por ello, la oportunidad  

para edades más allá de esa escala son ahora escasísimas, y si le aunamos el grado de estudios solicitado o el 
estado de salud, las cosas se ponen peor. 
Para gente más allá de los cuarenta con gran necesidad de empleo, a veces la única opción son trabajos de 
limpieza, vigilancia o de cocineros, por lo que ante los bajos salarios,  
prefieren mejor nutrir la economía informal, vendiendo en las calles, los camiones o incluso afuera de sus 
casas. 
Y si para ellos el panorama luce desolador, las cosas no son tan fáciles para los egresados universitarios, que 

por cientos acuden a pelear un puesto, que en infinidad de casos,  
sólo quedará en la promesa de valorar su perfil y esperar un llamado, que en ocasiones nunca llegará. 
*** 
Buena noticia la que dio a conocer el día de ayer la titular de la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y 

Ordenamiento Territorial, Amy Camacho, con eso de la creación de un fideicomiso que administre los parques 
públicos a cargo del Gobierno del Estado.  

En un contexto en el que los recursos son limitados, vale la pena tomar acciones concretas para evitar que un 
proyecto ambiental como Flor del Bosque, se marchite, no solo en función del mantenimiento físico sino de 
todo lo que existió a su alrededor en materia de capacitación y cultura ambiental.  
Bien lo dijo la funcionaria al definir que se busca que el cuidado de estos espacios no se convierta una carga 
financiera para la administración estatal y es que los parques públicos, no son ni por asomo negocios o fuente 
de recaudación.  
No obstante no debe dejarse de lado que el grueso de los visitantes corresponde a personas que tienen 

recursos limitados como para pensar en otras opciones recreativas o de diversión y que en función de ello vale 
la pena un adecuado mantenimiento. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 
Que el PRI en Puebla lleva 20 puntos debajo del PAN y que con esa ventaja ganarán los azules el primero de 

julio se señalaba ayer; de ahí la preocupación de Fernando Morales, presidente estatal del tricolor por tratar de 
avanzar, aún sin candidatos en esa desventaja y es que es grave desde cualquier punto de vista el ver que se 
perderán votos no sólo para diputados federales, el verdadero poder en el país, sino también para senadores y 
sobre todo, para Presidente de la República y la ciudad de Puebla, junto con muchas de las 26 ciudades más 
pobladas de la entidad marcarán tendencias para las súper presidencias municipales dentro de año y medio que 
habrá otra vez elecciones, en las cuales los ediles tendrán un poder de más de 4 años y medio, con todo lo que 
ello significa para la siguiente gubernatura; la desventaja en julio será el preludio de lo que pasará casi de 

inmediato en Puebla, estado que por ley aceptará candidaturas comunes, es decir, partidos irán con el mismo 
candidato, pero al mismo tiempo con sus propios colores; por ejemplo: el PAN, el partido Compromiso por 
Puebla, el PRD y PANAL llevarán como abanderado a la presidencia municipal de la capital poblana a Fernando 

Manzanilla -es ejemplo- usted amigo lector cruza los colores del PAN, su esposa el PRD, su hija mayor de 18 
años cruza todos y así, se contabilizan todos a su favor, sin anularse, y cada partido conserva su porcentaje y 
el que gane es el candidato que se erige con la victoria y sabe cuantos sufragios aportó cada partido, pero lo 
importante es que ganó con todo el empuje de muchos partidos, lo mismo para todos los 216 otros municipios, 

las diputaciones locales y sobre todo, tendrán el poder en las manos por más de cuatro años para hacer obras 
y más obras, y ya después llamar al pueblo a votar por un nuevo gobernador.  
No debemos olvidar que Puebla, en el distrito once de esta capital tiene el récord de derrota para el PRI en el 
país, con más de cien mil sufragios de diferencia en 2006, año en que el distrito 14 de Izúcar de Matamoros se 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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tiñó como el más priista también de todo México; por cierto, estamos a un par de días para que la Comisión de 
Justicia Partidaria ponga la solución para que se erija a Cutberto Cantorán como candidato, es el único que 
falta en todo Puebla, será que ya se le olvidaron estos datos a Fernando Morales y deja pasar los centavos para 
no estar a tiempo de ganar los pesos? 
Estamos a unos días de la llegada a México del papa Benedicto XVI, para muchos es tiempo de hacer 

comparaciones entre Juan Pablo II y el Pontífice actual, sin tomar en cuenta que son tiempos y personas 
diferentes, Benedicto XVI es uno de los papas más sabios que hemos tenido desde hace mucho, sin comparar 
obviamente; sabe hablar y escribir 27 idiomas, pero sobre todo tiene una lucidez y claridad al hablar de fe y 
costumbres impresionante, sin duda ha sido objeto de muchos ataques, y ahí la lleva, como católicos, que 
somos mayoría en México, deberíamos anteponer los comentarios negativos y poner atención a sus mensajes, 

a sus palabras y al objeto de su visita; hay gente que da todo para que pase casi inadvertida su presencia en el 
país, pero ya se darán de topes contra la pared al ver que el pueblo igual se volcará de júbilo. 

No faltan los comentarios que esta visita papal tendrá repercusiones en las elecciones, tal vez por ello Andrés 
Manuel López Obrador externó su interés en dialogar con el Papa, y si va él, sería bueno que fueran todos y 
hablaran en público y el pontífice, igual, les diera su mensaje a la vista de todo México; si la primera en 
levantar la voz para entrevistarse con el representante de Pedro fuera Josefina Vázquez Mota, ya la hubieran 
cocinado en leña verde; lo bueno para sus oponentes es que ya tienen en armas para atacarla, después de que 
los panistas abandonaron el estadio el domingo por el intenso sol. 
Realmente teníamos muchos años de no tener una visita del Papa a México y solamente un puñado de 

poblanos tendrá la oportunidad de viajar a Guanajuato para estar presente. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Par de espías espiados  
*Guardias discriminados  
Maletas valiosas. Al más puro estilo del agente británico James Bond 007, los cómplices Rafael Moreno Valle 
Rosas y Eukid Castañón juegan a los espías con aparatos de tecnología de punta. Ambos cargan a todas partes 
donde van, con una maleta negra en la que guardan con el mayor de los recelos aparatos telefónicos que no 

pueden ser intervenidos y, por supuesto, menos grabar las conversaciones que sostienen.  
El futuro diputado federal (Eukid) por imposición del gobernador, desconfía hasta de su sombra, por lo que el 
sofisticado aparato no lo deja ni para dormir. La maleta la saca a temprana hora de la vivienda que ocupa en 
Lomas del Mármol, para subirla a su camioneta y mantenerla en las 2 oficinas de espionaje y trabajos "sucios" 

que realiza para el gobierno estatal, sin perderla de vista las 24 horas del día.  
Algo similar hace Moreno Valle Rosas, quien a través de este quipo sostiene conversaciones permanentes con 
su protectora política en decadencia, Elba Esther Gordillo, sin temor a ser escuchado y menos grabado. Los 

aparatos dotados de tecnología de punta, además cuentan con un sistema de bloqueo de voz.  
Pero por si las dudas, Eukid Castañón cuando trata algún asunto, aunque no sea relacionado con el gobierno, 
exige al interlocutor que lo haga sin ningún tipo de lapicero, pluma o teléfono celular (quien las hace no las 
consiente).  
Eukid Castañón presume y se jacta de tener mareado a Moreno Valle Rosas con sus asesorías y manejo de los 
trabajos sucios, que según él, se da el lujo de regañarlo, discutir y hasta pelear verbalmente sin preocuparse 

en lo mínimo porque a la hora a más tardar el gobernador lo llama por teléfono para calmarlo y que las aguas 
vuelvan a su nivel.  
Porque su complicidad debe ser pagada al precio que ponga, se pavonea que la diputación federal sólo será el 
primer paso para su ingreso a la política poblana porque sus planes van más allá. Incluso el beneficiado directo 

será su suplente debido a que los 3 años de posible legislación no los completará.  
El trabajo subterráneo que ha realizado Eukid Castañón para la administración del gobernador, le redituará no 
sólo poder económico, también político. Alguien que también lo marea a él con consejos, le hizo creer que 

puede aspirar a un puesto en el gabinete estatal. La ambición y el contagio de poder desmedido le metieron 
entre ceja y ceja la Secretaría General de Gobierno.  
Nada encajaría más que la designación de este personaje en Gobernación, la debacle del gobierno de Moreno 
Valle Rosas (iniciada ya), se cristalizaría de manera irremediable. Para nadie en Puebla es un secreto como se 
maneja Eukid Castañón, sin nombramiento oficial dentro del gobierno estatal.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Los principiantes agentes adquirieron sus exclusivos "juguetitos" en Estados Unidos, país al que viaja con 
frecuencia Rafael Moreno Valle Rosas para comprar artículos como éste y en viajes de placer.  
Reporte del Informante  
Protección rechazada. Un par de elementos del estado mayor presidencial designados para reforzar la 
seguridad del mandatario estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, llegaron a Puebla hace 20 días y se pusieron a las 

órdenes de quien gobierna con autoritarismo a los poblanos. Más tardaron en arribar a la Angelópolis que en lo 
que quieren, regresar a la capital mexicana.  
Y es que Moreno Valle Rosas sólo se dignó tenerlos frente a él uno minutos, apenas los suficientes para conocer 
sus nombres. Al observar su baja estatura, menos de un metro 80 centímetros y su color de piel morena, 
ordenó que fueran relegados a la Secretaría General de Gobierno, donde permanecen inconformes.  

Ambos elementos ya solicitaron su regreso a la ciudad de México para reincorporarse a sus actividades en la 
guardia presidencial, sólo esperan la respuesta de aceptación para evitar todo contacto con Puebla, peros sobre 

todo con todo lo que huela a Rafael Moreno Valle Rosas.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 
(Mirador/ Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Candidatos del PRI costearán sus campañas  

*"Tigre", con fotografías de JVM  
Para este momento, los dos precandidatos del PRI, tanto al Senado de la República como a las 16 diputaciones 
federales por esta entidad, ya habrán de estar enterados de cuál será la estrategia financiera que ha decidido 
aplicar para las próximas campañas el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Pedro Joaquín Coldwell.  

Gente cercana al dirigente estatal de este instituto político reveló a este espacio que el CEN costeará la 
campaña nacional del candidato a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto.  

Por lo que se refiere a las campañas de precandidatos a Senadores, en este caso Blanca Alcalá Ruiz y Juan 
Carlos Lastiri Quirós, tendrán que solventarlas con recursos propios.  
De la misma manera, los 16 que resulten candidatos a diputados por los distritos de este estado.  
Aquí la pregunta: ¿qué pasa con las prerrogativas que recibió el PRI para actividades políticas que incluyen 
campañas políticas?  
Sin duda alguna les van a dar una parte a cada uno.  
De ahí, que al Senado les costará de cuatro a cinco millones de pesos los tres meses de campaña.  

A los que buscan las diputaciones federales, de tres millones y medio de pesos.  
Claro está, que esto será una realidad, a no ser que "bajo el agua" el partido vaya a hacer convenios por 
consejos del huésped de Casa Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas.  
No hay que olvidar la estrecha relación que hay entre el mandatario y Morales Martínez, ya que las gráficas no 

mienten.  
De una u otra forma, los que van a ser candidatos a la fórmula al Senado y a las 16 diputaciones, van a tener 
que romper el "cochinito" para costear sus campañas.  

Esto me recuerda que en campañas pasadas, uno de los candidatos (no digo su nombre para evitar 
ventanearlo) no tuvo otra que pedir prestado a un banco para poder llevarla a cabo.  
Una campaña tienen que ver con el pago a personal de apoyo, desayunos, comidas o cenas, mantas, 
pancartas, bardas, despensas, todo un gasto mayor.  
Lo que sucedió en este caso del candidato endeudado, es que perdió y tuvo que empeñar hasta el "perico" para 
pagar el préstamo, además de ir pagando mensualidades a la institución para no enfrentar un juicio mercantil y 

hasta jurídico.  
Así que vamos a ver qué pasa en estas campañas.  
NO SEAN MALOS CON JVM  
Ayer en una plática con Humberto Aguilar Coronado al que llaman el "Tigre", puso en evidencia a los medios de 
comunicación y a los fotógrafos y camarógrafos de los medios nacional de hacer escándalo con la poca gente 

en la toma de protesta de la candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota.  
Según el "Tigre", tomaron esas fotos cuando ya mucha gente se había ido.  

Argumenta que llega una hora en que es insoportable estar bajo los rayos del sofocante y ardiente sol.  
Sin embargo, se calma cuando asegura que varios columnistas dieron fe en sus comentarios de que al principio 
estaba lleno el lugar.  
Sin embargo, reconoce que son cosas que pasan en campaña.  
Dijo que espera que esto no sea motivo para que la gente se desilusione, al contrario, las encuestas colocan a 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
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Vázquez Mota en un buen lugar.  
Josefina Vázquez Mota va por buen camino, insiste Humberto Aguilar Coronado, quien es uno de los 
coordinadores de la campaña de Vázquez Mota.  
Mas no debe olvidar el "Tigre" que una fotografía habla más que muchas palabras.  
Y efectivamente, había muchos lugares vacios.  

La verdad peca, pero incomoda.  
A esto habrá de enfrentarse la candidata del PAN.  
Cuidado, porque es una muestra de lo que puede suceder durante los próximos tres meses, digan lo que digan.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Don Comex, operador paralelo de JVM, aquí  
Está claro que la candidata del PAN a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, cuenta ya con una 
operación directa en Puebla, al margen de la designación de quién será su coordinador estatal. 
El periodista Ricardo Morales adelantó ayer en Intolerancia que todo apunta al yunquista Antonio Sánchez Díaz 
de Rivera, pero desde hace meses su hermano José Luis Vázquez Mota, director general de Pinturas Comex, 
sostiene reuniones con el capital poblano. 
Desde Teziutlán ha logrado mantener contacto con empresarios e inversionistas que curiosamente se sienten 

relegados de la esfera morenovallista para sumarlos a causa de su hermana Vázquez Mota. 
De hecho, se espera que este viernes, la candidata presidencial panista sostenga una comida con un nutrido 
grupo de empresarios poblanos para intercambiar opiniones, conocer necesidades, realizar planteamientos y 
claro, por qué no, solicitar su apoyo financiero. 
Está claro que las estructuras paralelas han mostrado en otros procesos electorales su eficacia en la obtención 
de apoyos y, sobre todo, conocer de primera mano la realidad local. 

Hay quienes se han quejado de la marginación y encapsulamiento en el estereotipo de “empresario marinista”, 
lo cual consideran un despropósito porque –dicen- “hacemos negocios desde antes del sexenio anterior”. 
Habrá que estar pendiente de Don Comex. 
De traiciones 
“Hablando de traiciones y personajes obscuros me permito comentarte lo siguiente; al amparo de un político Ex 
presidente municipal de Acatzingo, Ex director del DIF Estatal, Ex secretario de la SEDESO y Ex presidente del 
CDE del PRI, si el Lic. Armenta, surge un personaje obscuro, el Lic. Fredy Erazo que su historia es, o como 

dices, sus antecedentes son, inicialmente trabajó como auxiliar en un juzgado del cual renuncio, al casarse con 

la hija del ex director de la que era la granja para menores “Lic. Adolfo López Mateos”, por cierto ahijada del 
Lic. Armenta, yo creo que por conveniencia, sabiendo de esta relación conoce y hace compadre del Lic. 
Armenta, quien lo lleva a colaborar con él al DIF Estatal dejando el juzgado y según dicen las malas lenguas 
extrajo expedientes del mismo, que a la postre lo iban a beneficiar chantajeando a los involucrados en las 
demandas, posteriormente en la SEDESO según él se vanagloriaba con prepotencia de que le llevaba los 
asuntos y encargos personales al Lic. Armenta, en el CDE del PRI supuestamente estaba encargado de los 

asuntos legales del partido y del Lic. Armenta, colaborando también como encargado de la zona de Acatzingo 
en la promoción del voto y presión a los presidentes municipales en sus aportaciones a la campaña. 
“Bueno estos son lugares en los que estuvo participando, pero la historia de fondo es que al utilizar 
expedientes a su favor, asesorar y chantajear en municipios, su participación en la campaña del 2010 para 
apoyar el voto al Lic. Zavala, por cierto en comentarios que hacia hablaba mal del Lic. Zavala y siempre 
renegaba que se le diera su apoyo y comentaba que no iban a pedir el voto para el PRI para no apoyar a 

Zavala, estas participaciones y colaboraciones o debo decir complicidades, lo llevaron a amasar una fortuna, 

que le permitieron cambiar de casa del Infonavit Agua Santa,  haciéndose en poco tiempo de una residencia en 
Residencial Aras y ahora con otro lote con alberca, constantes viajes y derroche del dinero, la pregunta es, 
conocía de esto el Lic. Armenta, estaba de acuerdo con estas actitudes, permite que siga “asesorando a 
municipios”, y utilizando su nombre, para sus negocios, de donde salió el dinero para que en tan poco tiempo 
de haga de todos esos viene, que negocios hizo  al amparo del poder, quien lo sigue protegiendo o lo hace a 
espaldas del Lic. Armenta, solo te pido discreción porque los conozco y de que sería capaz, en esta elección 

también habrá traiciones, o ya todo está pactado, y el manejo de recursos será discrecional, sin que lleguen a 
la promoción del voto y se quede en otras manos, ¿qué inocente verdad?” 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 14 de Marzo de 2012 

 
 

 29 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8078&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Padecer a presidentes enfermos 
La semana pasada, en este espacio, compartía con usted los siguientes cuestionamientos a partir de la relación 

que existe entre el estado de salud de quienes gobiernan y la determinación de las políticas públicas que se 
aprueban durante sus respectivos períodos: 
“¿Qué tan importante es el estado de salud, física y mental de un gobernante en el proceso de toma de 
decisiones y en la determinación de políticas públicas que afectan a millones de personas? 

“En el caso de México, ¿presidentes enfermos han sido la causa de las recurrentes crisis políticas, económicas o 
de gobernabilidad que hemos padecido en décadas recientes? 
“A pesar de que el bienestar general de quien ostenta un cargo con semejante importancia tendría que ser una 

cuestión de interés público, el tema ha permanecido históricamente ausente en el debate nacional. 
“La apertura ha sido gradual y apenas hasta hace muy poco han trascendido cuestiones como la supuesta 
adicción de Vicente Fox al Prozac o el presunto alcoholismo de Felipe Calderón. 
“Nada más. 
“En los tiempos de la cerrazón del régimen de partido único resultaba impensable cuestionar públicamente el 
estado de salud o bien la estabilidad mental del tlatoani en turno. 
Lo anterior en relación al libro “En el poder y en la enfermedad”, el más reciente de David Owen, un médico 

inglés que lleva 23 años dedicado a la política y que para los lectores de habla hispana edita Siruela. 
Curiosamente, otro libro de edición reciente toca el tema de la salud física y mental de algunos presidentes 
mexicanos y qué tanto influyó en el desenlace de sus sexenios. 

SE trata de “Calderón de cuerpo entero”, escrito por Julio Scherer, que edita Grijalbo y que en las páginas 18 y 
19 destaca: 
“Adolfo López Mateos había padecido un aneurisma que a menudo lo apartaba de su trabajo, habitante único 

en un cuarto oscuro que mitigara el dolor de la migraña. Humberto Romero, su secretario y amigo 
incondicional, velaba el sigilo sobre asunto tan serio. 
“Gustavo Díaz Ordaz finalmente cayó vencido por la matanza del 2 de octubre de 1968. Embajador en España 
varios años más tarde, no resistió a los periodistas que lo interrogaron en Madrid y tocaron el punto de la 
tragedia. Díaz Ordaz huyó de la embajada, algún tiempo acéfala. Después fue huyendo de la vida. 
“A Luis Echeverría lo extravió su megalomanía. Pretendió, en complicidad con el presidente de los Estados 
Unidos, Richard Nixon, sustituir a Fidel Castro como vocero de América Latina. Documentos desclasificados de 

la casa Blanca muestran sin retoque a un hombre hecho para la traición. 
“El 30 de junio de 1982, Día de la Marina, José López Portillo hizo burla de su condición de presidente de la 
república y, convertido en fauno, persiguió a Rosa Luz Alegría, toda de blanco y atractiva en el sudor que la 
bañaba. López Portillo, atleta consumado, trataba su cuerpo como asunto de gobierno, alta prioridad en la 

agenda cotidiana. 
“Miguel de la Madrid gobernó con la flojedad de un hombre sin pasiones. Fue como el agua que se evapora al 
sol. Decía que, ya como ex presidente, querría asistir a los restaurantes como un sujeto bien visto, respetado. 

“A Carlos Salinas de Gortari lo persiguió por siempre el asesinato de Luis Donaldo Colosio, a estas alturas 
enigma sin solución, y la faraónica fortuna de Raúl, su hermano mayor. Por la fuerza de los hechos no podrá 
decir que dejó la Presidencia con las manos limpias; tampoco olvidar que Colosio, efímero candidato a la 
sucesión, dijo en su último discurso que México tenía hambre y sed de justicia. 
“De Ernesto Zedillo destaca su indiferencia por México. 
“Vicente Fox, corrupto e impune, carga con el peso en toneladas del Chapo Guzmán. Las puertas de la cárcel 

de Puente Grande le fueron abiertas al capo de par en par y sólo faltó que lo despidieran con la alfombra roja 
que se estila en circunstancias solemnes. Fox admitió el silencio cómplice de los miembros de seguridad. 
Después del breve análisis de los sexenios anteriores, Scherer le dedica buena parte del resto de su libro a 
demostrar, a través de testimonios y anécdotas contadas por Manuel Espino, ex líder nacional del PAN, el 

supuesto alcoholismo y la falta de estabilidad emocional de Felipe Calderón, para rematar con esta contundente 
frase: 
“La política del presidente Calderón lo ha llevado por caminos peligrosos. Ante la historia es ya un hombre en 

entredicho” 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8079&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8078&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8079&Itemid=71
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Candidatos mortales  
Durante décadas, nuestro sistema político de partido hegemónico, nos orilló a creer que los políticos eran seres 
de otro mundo, que no se equivocaban y, sobre todo, o que tenían virtudes excepcionales que los simples 
mortales jamás alcanzarían. 
Recuerdo que los medios de comunicación masivos (TV, Radio y los periódicos de circulación nacional y hasta 

los locales de mayor circulación), jamás permitían que alguien se refiriera en mal tono sobre un político y 
mucho menos sobre el Presidente, su familia… o un candidato presidencial. Nunca un locutor de radio o 
conductor de televisión podía criticar a un Presidente o Gobernador (y hasta un Alcalde) so pena de perder su 
“licencia” o bien ser castigado o hasta despedido. 
En el momento en que un personaje era ungido como candidato a la Presidencia de la República, se convertía 

en una especie de ángel sin mancha y así era conceptualizado por la enorme mayoría de ciudadanos, poco 
acostumbrados a razonar en un sistema cuasi autoritario y aficionados a series televisivas como El Chavo del 8 

o telenovelas cursis románticas en las que la estrella es una pobre que llega a ser rica y poderosa. 
Pero las cosas –afortunadamente- han cambiado en forma radical. Ya no gobierna un partido hegemónico y, 
aunque el actual partido en el Gobierno tiene otras formas más refinadas de presionar a los medios (convenios 
por delante), la verdad es que cualquiera ya puede criticar y hasta mofarse del Presidente en turno, su familia 
y desde luego… de los candidatos presidenciales. 
LA MALDICIÓN DE LAS REDES SOCIALES 
Y todo este rollo viene a colación porque finalmente hay ya candidatos registrados. Y ahora sí, cualquier cosa 

que hagan, digan o dejen de decir, podrá ser usada en su contra. Literalmente. Nadie puede parar ya a una 
opinión pública ansiosa de externar críticas y hasta ataques que anteriormente jamás pudo. 
Por eso el “boom” de las redes sociales: Ahora el ciudadano anónimo puede criticar –en el mejor de los casos- 
a un político o gobernante y nadie puede reclamarle absolutamente nada. Claro, los ataques, mofas, 

majaderías, apodos y escupitajos verbales es lo que prevalece. Y ya nadie lo puede evitar ni mucho menos 
prohibir. 

Y los políticos tienen que estar preparados para ello. Por eso quisieron meterse a ese oficio: Son personajes 
públicos y ahora se aguantan. Y más los candidatos presidenciales. Están siendo literalmente destrozados en 
las redes sociales (Twitter sobre todo, que se ha convertido en el cadalso electrónico para los errores o pifias 
de los candidatos). No tienen escapatoria. 
PEÑA NIETO, EL MÁS ATACADO… ¿AGUANTARÁ? 
Todos nos enteramos del linchamiento masivo contra la persona de Enrique Peña Nieto cuando ha tenido 
notables errores culturales o declaraciones desafortunadas. En México pocos pueden citar más de uno o dos 

libros que hayan leído… pero todos atacaron implacablemente al priísta. Y cuando las críticas en Internet 
pasaron a la Televisión, la Radio y los Diarios, entonces sí que le afectó en sus preferencias preelectorales. Es 
un hecho: Peña Nieto sí bajó en las encuestas, tantito por sus tarugadas y otro tanto por la campaña de los 
panistas por la candidatura presidencial. 

Pues hoy ya es candidato oficial del PRI y el PVEM. Y siguen –y seguirán- los ataques twitteros. Ahora que 
porque usó “teleprompter” (pantallita frente al atril donde un político dirige un discurso y ahí va apareciendo 
escrito el mismo y “nadie” se da cuenta que está leyendo…). Todos los gobernadores y el Presidente lo usan en 

sus Informes (ni modo que hablen de memoria). Pero si lo usa Peña es una muestra más de su idiotez para los 
twitteros (que la mayoría jamás ha hablado en público, por cierto…). 
Pero es candidato. Y hay que encontrarle cualquier error. 
¿Aguantará los ataques una vez que inicie la campaña en unos quince días más? ¿Bajará más en las 
preferencias? ¿Detendrá su caída? 
No lo sabemos aún, en serio. Pero de que ha quedado demostrado que es un simple mortal y que la cultura no 

es lo suyo, es un hecho. 
JOSEFINA SUBIÓ… PERO NO ENTUSIASMA 
Pero Josefina Vázquez Mota no se queda atrás. En los dizque “debates” con sus contrincantes panistas por la 
candidatura presidencial quedó demostrado que no es muy hábil para la controversia y mucho menos para 
polemizar. La vimos repetir hasta la saciedad lo mismo con el mismo molesto tono. Y así han sido también 

varias de sus entrevistas (amén de sus “desvelos” respondiendo cosas que NO le preguntan). 
Digo, si Peña Nieto no es tan hábil para la improvisación, Vázquez Mota no se queda atrás. Además de que 

parece que Echeverría o un cetemista le enseñaron a dirigir discursos con un sonsonete francamente aburridor 
y ridículo. 
Sí, esa es la Josefina de carne y hueso. 
Y el domingo pasado quedó más que demostrado. Si bien sus operadores habían llenado de acarreados el 
Estadio Azul para su protesta como candidata… miles de “panistas” la dejaron hablando sola. Pero el problema 
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no fue el sol o el hartazgo (que desde luego tenían los insolados acarreados), sino que la candidata presidencial 
simplemente no pudo entusiasmarlos para que se quedaran. Si esos son sus seguidores, pues que empiece a 
preocuparse porque no están dispuestos a escucharla y quizás ni a votar por ella. 
Es lo malo del acarreo: Realmente no sabes como candidato si los asistentes a un evento masivo están contigo 
o bien simplemente fueron a cumplir un requisito a contrapago de una dádiva. Cuidado, los acarreos han 

engañado siempre a los candidatos… del PRI. 
¿Bajará puntos en las encuestas Josefina, por su desangelada y preocupante toma de protesta? ¿Se detuvo su 
camino ascendente que era un hecho que sí traía? ¿Ya llegó a su límite en las preferencias? ¿Una vez que inicie 
la campaña terminará de desilusionar? 
No lo sabemos aún. Cualquier hipótesis es válida hasta que no haya mediciones serias (que ya tienen los 

candidatos obviamente). 
LÓPEZ OBRADOR: ¿AMOROSO O RIJOSO? HE AHÍ EL DILEMA 

Finalmente, Andrés Manuel López Obrador es quien mejor la ha librado en las redes sociales. Claro, tiene 
detractores, pero son los mismos panistas de siempre. Y no ha habido “trending topics” en twitter burlándose 
del tabasqueño, eso es un hecho. 
Pero de que hay tela de dónde cortar para criticar su candidatura y discurso, sí que la hay. De entrada sigue 
rezagado en un tercer lugar claro, frente a Peña Nieto y Vázquez Mota. Y lo que al principio fue medio bien 
recibido -su discurso de la República Amorosa- ahora ha cansado a los ciudadanos y la verdad hasta lo 
rechazan. Sus simpatizantes quieren ver al mismo rebelde que denunciaba a los malos del PRIAN. Y creo que 

ya hasta despareció su discurso conciliador y como que ha regresado a las críticas a sus adversarios. 
El problema es que mucha gente ya no lo siguió. Simplemente no termina de “prender” su candidatura y 
propuesta discursiva. 
¿Crecerá en las preferencias una vez que inicie la campaña? ¿Prenderá su candidatura en los debates con sus 

adversarios? ¿No crecerá más y hasta se caerá más en las preferencias ciudadanas que prefieran votar por 
quien tenga más posibilidades de ganar? 

No lo sabemos aún. Quién sabe qué traiga entre manos el famoso Peje para atraer más seguidores y votantes 
para su causa. Eso sí: No lo descartemos. López Obrador puede dar un “campanazo” y subir en las mediciones. 
Y Gabriel Quadri… ¿Quién es Quadri? 
En fin. Hasta ahora todos han sido “rounds de sombra”, usando el argot pugilístico. Aún no empieza la 
campaña. No hay spots televisivos ni mensajes reales. Aún no hay propuestas efectivas. Faltan debates y 
discursos. 
Pero una cosa es un hecho: Todos son mortales. Y enfrentarán puntualmente la ira de los ciudadanos contra los 

políticos. Además, naturalmente, la operación gubernamental (de cualquier nivel) para favorecer a su (s) 
candidatos con programas públicos y hasta ataques con el pretexto de aplicación de la justicia. 
Ya lo veremos. 
Se va a poner bueno. 

Disfrutémoslo desde nuestra butaca en twitter. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8071&Itemid=72  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
La Contralora de Hierro en la Campaña por el Senado 
Las credenciales de Patricia Leal Islas son suficientes como para ser la suplente de Javier Lozano Alarcón en la 
fórmula al Senado de la República. 
De carácter férreo, dueña de una gran disciplina, la todavía titular de la SEDECAP –renuncia mañana– conoce 

hasta los huesos y los caldos la corrupción del sexenio marinista, y junto con su equipo ha venido armando 
diligentemente las decenas de expedientes de los ex funcionarios de todos los niveles. 

Ella mejor que nadie sabe dónde están las goteras, las fugas, las humedades de los marinistas. 
Está al tanto del enriquecimiento ilícito de los señalados. 
Conoce de memoria los hoyos financieros de las dependencias, los gastos excedidos, los nombres de los 
aviadores. 
Sabe, faltaba más, quiénes metían facturas falsas y está al tanto de las triangulaciones que se realizaban a 

través de algunos auditores externos del pasado recientes. 
En pocas palabras: lo sabe todo. 
Y todo en esta historia es sencillamente todo. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8071&Itemid=72
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¿Cómo olvidar que Javier Lozano Alarcón ha prometido irse a fondo en contra de los marinistas? 
Vaya que cuenta con elementos para hacerlo. 
De entrada: la información confidencial que tiene en la cabeza Patricia Leal. 
Hay que decirlo: la fórmula ideal del PAN hubiera sido la conformada por Javier Lozano y Patricia Leal. 
Y es que Augusta Díaz de Rivera, la titular de la segunda posición en la fórmula, francamente es muy menor 

frente a Leal Islas. 
Vea usted: carece de discurso, de ideas y de la seguridad de la contralora. 
Como diputada federal es recordada por un desliz brutal: cuando lanzó lodo en contra del brillante, aunque 
polémico, Gerardo Fernández Noroña. 
Fuera de eso, Augusta no ha dado color en la cámara. 

Tampoco lo dará en la campaña, pero ahí estará Patty Leal para darlo. 
Una más: junto con Humberto Aguilar Coronado, Díaz de Rivera fue vista como desleal al entonces candidato 

Rafael Moreno Valle, una vez que ambos la jugaron por Javier López Zavala. 
La tarde del triunfo evidenció sus debilidades. 
Y es que mientras todos celebraban los primeros resultados de las encuestas, nuestros personajes se miraban 
francamente consternados. 
No era para menos. 
Su candidato había salido derrotado. 
De Homofóbicos y Otros Freaks. Don Ignacio de la Torre nos recuerda con las siguientes líneas pasajes 

imborrables de nuestros freaks poblanos, los que un día se vieron en el espejo y se descubrieron terriblemente 
infelices. 
Vea el lector lo que nos dice don Ignacio: 
La coyuntura originada tras el  escándalo nacional por el arrebato del joven panista Juan Pablo Castro, quien 

criticó a los gobiernos del PRD por tolerar “…el matrimonio entre jotos…”  incidió en la condena generalizada 
hacia el diputado panalista Héctor Alonso Granados, quien humilló públicamente al asistente de otro diputado 

local, al exhibirlo por su orientación sexual.De no haber existido este antecedente, seguramente  el episodio 
protagonizado por Héctor Alonso quizá hubiera pasado sin pena ni gloria, pese al historial ampliamente 
acreditado de zafarranchos físicos y verbales a los que es adicto el  diputado  desde el inicio de la actual 
legislatura, sin que a la fecha exista al menos el reproche de sus pares, por el desprestigio que con su conducta 
acarrea al Congreso del Estado.No obstante los episodios homofóbicos no son nuevos en esta Puebla levítica, 
¿Cómo olvidar al inefable “monseñor” Aldo Enrique Cruz? quien hasta hace poco cobraba aún como Director 
General de Ceresos en el Estado, quien sin rubor alguno disponía de recursos humanos y materiales, para 

alentar campañas homofóbicas incluso dentro de su horario de trabajo, como en su momento se acreditó en 
octubre del 2010 por medio de un video, en el que se escucha como públicamente cuestiona la sexualidad del 
Jefe de Gobierno Marcelo Ebrard y ofende a su entonces esposa Mariagna Pratts a la que calificó de 
alcohólica.En aquella ocasión como seguramente también ocurrirá esta vez, no pasó nada, más que la condena 

pública, dos o tres días de lapidación mediática y se acabó. Nos veremos hasta el próximo escándalo que nos 
ofrecerá en vivo, en directo y a todo color el yerno de Blas Chumacero, un nuevo show corregido y mejorado, 
gracias al cobijo de una generosa señora llamada impunidad. Que monseñor Cruz lo redima… 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3686 

 

 
 

(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
El verdadero drama de Fernando Morales 

El papelón que armó Fernando Morales Martínez plantándose en el Palacio Municipal para entregar su ‘renuncia’ 
como presidente del PRI y retar a Eduardo Rivera para que demuestre que construyó mil calles (mientras bien 
sabía que alcalde está fuera de Puebla) es una cortina de humo que intenta oculta a un monstruo de tres 
cabezas. 

Resulta obvio que la estrategia de Fernando no cuenta con el respaldo de muchos de sus correligionarios que 
consideran que el presidente del partido está quemando su pólvora en infiernitos.  

Resulta un gran desgaste atacar a Rivera, que dicho sea de paso cuenta hasta el momento con una calificación 
aprobatoria por la ciudadanía, cuando lo que se necesita es terminar de definir las candidaturas faltantes, 
encausar los esfuerzos de operación electoral, revertir los casi 15 puntos que le aventaja el PAN en el estado y 
rellenar las arcas, que desde hace un año están vacías. 
Y aquí hemos tocado el talón de Aquiles del PRI: no tiene dinero. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3686
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Ni un centavo. 
Ése es el verdadero drama de Fernando Morales. 
En plena efervescencia electoral, en el momento ácido de sentarse a negociar con los involucrados y tratar de 
convencer a algunos personajes para que se conviertan en los abanderados del PRI, Fernando le da por 
demostrar una sinceridad excesiva, casi peligrosa, cuando advierte a los posibles interesados: “si quieres ser 

candidato vas a tener que poner de tu cartera, porque acá no tenemos nada”. 
Así, de plano. 
La propia Claudia Hernández, presidenta del PRI Municipal, se reunió con Morales para pedirle (casi suplicarle) 
que cumpla con las obligaciones estatales y suministre de 60 mil pesos mensuales al municipio para cubrir los 
gastos más elementales de operaciones (pago de luz, teléfono, papelería, productos de limpieza, agua potable, 

en fin) ya no se diga el pago de la nómina, que ahí hay otro dramón, porque la estructura no ha cobrado su 
salario. 

En algunas de sus conversaciones ‘en corto’ Claudia Hernández expuso que la posibilidad de convertirse en 
candidata del distrito 9 le daría la oportunidad de contar con un dinero adicional que inyectaría al erario del 
partido en la ciudad (según ella). Sin embargo, esta posibilidad parece debilitarse con la nueva propuesta de 
Lucero Saldaña para esa posición. 
Pero esa es otra historia. 
En ése mismo tenor fue el ofrecimiento para Enrique Doger, quien como ya sabemos, no tenía en sus planes ser 
candidato a diputado por el distrito 6, y obvio, llevar a cuestas todo el peso económico de su campaña. Sin 

embargo, lo que incentivó a Doger para aceptara el reto fue la garantía de que si ganaba el distrito, sería el 
único contendiente para competir por la presidencia municipal el próximo trienio. 
El riesgo es fuerte. 
Pero Doger lo tomó. 

Volviendo al tema de Fernando Morales, los muchos correligionarios que emigraron a las filas de la izquierda con 
Manuel Barlett o la del PANAL, coinciden en señalar que tal pareciera que la verdadera misión de Morales como 

nuevo dirigente del PRI es darle el tiro de gracia al partido y convertirlo en la tercera fuerza política en las 
próximas elecciones. 
Debo omitir sus nombres, pero estos líderes priístas que ahora participan desde otras trincheras, explican que lo 
que Fernando Morales está representando es una simulación, ya que sus constantes quejas de que no hay 
dinero ni recursos para enfrentar la elección resulta el método más eficaz para ahuyentar hasta al priísta de 
hueso colorado. 
Y dado de que esta conducta no puede ser producto de un novato, dado los años de experiencia en el ramo, se 

abona esta sospecha con sus fuertes nexos que desde siempre ha mantenido con el hoy gobernador panista 
Rafael Moreno Valle. 
La pregunta en específico es si Fernando Morales está obedeciendo a otros intereses, antes que los del partido y 
los del equipo de Enrique Peña Nieto, pues recordaremos que Fernando es gente de Manlio Fabio Beltrones. 

¿Será el artífice del hundimiento del PRI a la tercer fuerza en Puebla? 
Y mientras estas preguntas todavía no inspiran la certeza de una respuesta, Fernando Morales no se para en su 
oficina. Cuando era común, sobre todo en tiempos electorales, que se formara una larga cola frente a la oficina 

del presidente del partido, allá en el PRI de la diagonal, porque priístas de todo el estado recibían instrucciones 
para la operación política, hoy no se paran ni las moscas. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Indecisos y volátiles harán la diferencia 

A 17 días del inicio formal de las campañas y 107 de la jornada electoral, el escenario político se ha 

modificado de manera sustancial respecto a lo que se percibía de la contienda presidencial a finales del año 
pesado. 
El priísta Enrique Peña Nieto dejó de parecer un candidato invencible, aún con la ventaja de 15 puntos 
que todavía le dan algunas encuestadoras como Consulta Mitofsky sobre su más cercano contendiente, en 
este caso Josefina Vázquez Mota. 
La panista ahora es percibida como una candidata que podría colarse a una final cerrada si mejora 

su discurso, ajusta su imagen y logra consolidarse en la segunda posición, relegando al candidato de las 
izquierdas al tercer sitio de las preferencias electorales. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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Andrés Manuel López Obrador se observa como estancado y con un discurso en torno a la República 
Amorosa que no logra entusiasmar a los electores volátiles e indecisos, pese a la buena aceptación que 
entre la comentocracia han tenido las figuras que ha mencionado como posibles integrantes de su gabinete. 
Este nuevo escenario obliga a candidatos, partidos y coaliciones a ser más creativos y propositivos, 
pues en estricto sentido el proceso aún no está definido a favor de nadie. 

Ese 19 ó 20% de ciudadanos que todavía no decide por qué candidato, partido o coalición votar 
puede modificar las tendencias que actualmente reportan las encuestas y más frente a los proyecciones y 
prospectivas históricas que revelan que la elección se cerrará de aquí al primer domingo de julio. 

 
Para que el PRI regrese a Los Pinos requiere algo más que un candidato presidencial bien 
posicionado y soportado por un telepromter. Necesita detener el éxodo de militantes que viene sufriendo 
en algunos estados como Puebla, sacudirse a dirigentes simuladores u oportunistas como Fernando 
Morales Martínez, y postular candidatos a diputados y senadores “sin cola” pero que además le sumen votos. 
Peña Nieto debe pasar de ser el favorito de las encuestas, para convertirse en una opción de 

gobierno viable, segura y confiable, y eso no lo conseguirá con un discurso lleno de frases y lugares 
comunes, sin esencia ni sustancia y maquillado para la televisión. Necesita acreditar en los hechos por qué 
su victoria marcará un cambio de fondo y no el regreso de un PRI con políticos de nueva generación pero 
con los vicios y prácticas de antaño. 
El reto de Vázquez Mota será convencer a los miles de decepcionados de los gobiernos de Vicente 
Fox y Felipe Calderón que ahora sí llegará el prometido cambio y que las estructuras del viejo régimen 

serán desmontadas para terminar con privilegios, cacicazgos y poderes fácticos como los de Elba Esther 

Gordillo y el duopolio televisivo. 
Y eso implica que no sólo debe modificar su discurso —centrado en su condición de mujer—y su actitud 
ante las dificultades que el país enfrenta y los rezagos y problemas de inseguridad y desempleo que le 
heredarán sus antecesores panistas, sino convencer a los votantes de que puede ganar pero que su 
triunfo se traducirá en continuismo. Los mexicanos ya no quieren más de lo mismo. 
El desafío de López Obrador no es menor. Por un lado tiene que definir cuál de los dos Pejes es el 

verdadero. Si el de hace seis años o el actual y luego ir a la conquista de aquellos electores decepcionados 
del PAN, pero que tampoco quieren el regreso del viejo PRI con Peña Nieto. 

http://www.e-consulta.com/images/stories/2012/03/02/120313-corte01.jpg
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El candidato de las izquierdas debe abandonar el discurso del amor y paz, y retomar aquel que le 
dio autoridad moral como crítico del PRIAN, pero sin radicalismo ni estridencias, pues de lo contrario corre 
el riesgo de que los electores switcher o indecisos le den la espalda y él se quede anclado en el tercer sitio más 
cerca de su quinta rústica de Chiapas que de Los Pinos. 
*** 
Simón dice: 
“La peor decisión es la indecisión.” 

Benjamín Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Sobre Peña Nieto y su teleprompter  
Al escuchar a Peña Nieto en su toma de protesta, no pude evitar sentir, como mexicano, una 
profunda indignación por las palabras emitidas por el candidato que tuvo que utilizar teleprompter 
para rendirla. Déjeme decirle que el PRI y sus candidatos una vez más me sorprenden por su 

inmensa capacidad de fingir demencia, y la desfachatez con la que salen a la opinión pública 
asegurando una serie de patrañas. Peña Nieto, como un paciente con Alzheimer severo, habló de 
terminar con el “mal gobierno”, olvidando que él proviene de un partido que estuvo 70 años en el 
poder y no pudo o no quiso sacar adelante a este país. Más aún, omitiendo que él fue gobernador 
del estado de México y que tras su gestión dejó pésimos resultados en dicha entidad. De verdad fue 

el colmo del cinismo. Lamentablemente, y digo lamentable para la política de este país, el tricolor 
no ha cambiado en nada, porque jamás aprendió la lección que le dieron los mexicanos, y ahora con 

un tufo de soberbia se presentan ante nosotros, diciendo que ahora sí “ya saben cómo gobernar al 
país”. 
Como no me gusta afirmar sin argumentos, comparto con usted algunas precisiones históricas que el esposo de 
Angélica Rivera debió recordar. El señor habló de violencia, de sangre, y de las víctimas del combate contra el 
crimen organizado, olvidando que el gobierno federal combate a los delincuentes que secuestran la libertad de 
los mexicanos, cobardes asesinos que en el pasado se ponían de acuerdo con los gobiernos tricolores para 

traficar libremente –conste que son las palabras dichas por Sócrates Rizzo-. Y Peña olvidó mencionar que de 
2005 a 2010, periodo en el que él gobernó el estado de México, se cometieron 954 homicidios violentos contra 
mujeres en dicha entidad, un promedio de dos asesinatos diarios, de los cuáles más del 50 por ciento no fueron 
esclarecidos; se reportaron 4 mil 773 denuncias por violación en tan sólo año y medio; el secuestro aumentó 
en un 273 por ciento y el robo de autos se incrementó en un 51.8 porciento… en fin, el estado de México ocupa 

los primeros cinco lugares en cualquier tipo de robo con violencia. 
Otro de los temas que Peña criticó fue el de la educación en México, y olvidó, una vez más, que fueron ellos los 

que fomentaron tantos años de corrupción – él dejó al estado de México en el segundo lugar de corrupción a 
nivel nacional-, de prácticas de coyotaje en el sistema educativo. Fueron ellos quienes no supieron cortarle la 
llave del poder a un sindicato que defiende más los intereses gremiales que los del sistema educativo. Con los 
gobiernos panistas, en cambio, se han dado avances importantes: en 1990 el porcentaje de la población de 6 a 
14 años que asistía a la escuela era del 85 por ciento, en el 2010, durante los gobiernos humanistas del PAN 
esta cifra era del 95 por ciento.  Hoy todos los niños en edad de primaria tienen asegurado su lugar en la 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/images/stories/2012/03/02/120313-corte02.jpg
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escuela; la población de 15 a 24 años que iba a la escuela en 1990 era del 30 por ciento, en el 2010 fue del 40 
por ciento. Los gobiernos del PAN han dado 6 veces más becas que los gobiernos priistas, seis millones de 
becas en promedio por ciclo escolar. Por supuesto que faltan reformas estructurales para seguir avanzando, y 
en Acción Nacional queremos ganar la presidencia y la mayoría en el Congreso de la Unión para realizarlas, y 
para terminar de una vez y por todas con tantos vicios de antaño. 

Enrique también habló de la pobreza e indigna el nivel de hipocresía con la que el candidato del partido que 
sumió a México en el atraso y las carencias, te dice que ahora sí piensan en los que menos tienen, y más aún, 
que no reconozca que en los tiempos del PRI ni siquiera se sabía cuántos pobres habían, porque no existía un 
organismo que lo midiera. Hoy el Coneval nos permite saber en qué se tiene que mejorar. Es cierto que tras 
una grave crisis económica mundial, la pobreza en nuestro país pasó de 44.5 a 46.2 por ciento, pero también 

es cierto que gracias a programas exitosos como el Seguro Popular y Oportunidades, se redujeron las carencias 
sociales de salud, de servicios básicos de vivienda y de educación, y se pudo contener la pobreza extrema a 

nivel nacional –pobreza que es el más grande legado de los gobiernos priístas-. Y mientras en el país se 
contuvo el crecimiento de la misma, en el Estado de México aumentó de 6.9 a 8.2 por ciento de 2008 a 2010, 
es decir 214 mil personas más en pobreza extrema, el mayor incremento a nivel nacional. 
La cuestión de la economía y el empleo también fue tema de crítica en contra de los gobiernos panistas, y 
usted y yo sabemos que fue la bancada del PRI a nivel federal la que frenó la reforma laboral tan necesaria 
para el crecimiento de México. Y se le olvidó a Peña que de enero a noviembre de 2010 se crearon a nivel 
nacional 962 mil empleos formales, la cifra más grande de la historia, y en otro episodio de su enfermedad, 

omitió decir que cuando él recibió al estado de México, éste tenía una tasa de desocupación del 4.6 por ciento, 
y que en enero de 2011 la tasa era de 6.26 por ciento. Asimismo olvida, cosa que los mexicanos no olvidamos, 
que al inicio del sexenio de Miguel de la Madrid, el kilo de tortilla costaba 3 pesos y al final del mismo terminó 
en 89 pesos, la leche y la electricidad subieron 30 veces su valor. Durante las crisis internas de 1982 y 1994 

muchas familias perdieron sus casas porque las deudas se hicieron impagables. 
Es increíble que una persona que evidenció su ignorancia en literatura y en el monto del salario mínimo, piense 

que puede llegar de buenas a primeras a gobernar este país. Nosotros sí nos lo tomamos en serio. Hoy 
tenemos un presidente de la República que ha sido reconocido como “estadista global” por la opinión pública 
internacional; los del tricolor quieren que llegue a la primera magistratura un actor de televisión, que necesita 
guión y teleprompter para gobernar. Acción Nacional como partido responsable y humanista, ha enfocado todos 
sus esfuerzos en generar mejores condiciones de vida para los mexicanos; es cierto que aún falta mucho por 
hacer, que ha habido errores, lo hemos admitido, pero somos el partido que tiene claro lo que queremos para 
México y cómo vamos a lograrlo. No es fácil reconstruir una casa que fue saqueada y destruida por 70 años por 

los anteriores inquilinos, pero todos, todos los que vivimos en este país, hoy lo estamos logrando, tenemos 
cimientos fuertes y vamos a terminar de consolidar la casa de todos los mexicanos. 
Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla  
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29484:sobre-peña-nieto-y-su-

teleprompter&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
El PRI en la lona 
No dijo nada el seudo dirigente Fernando Morales a sus precandidatos a diputados y senadores con los que se 
reunió en privado este lunes, pero el PRI enfrenta un escenario muy complicado para las elecciones del 1 de julio, 
especialmente en la ciudad de Puebla. 
Según un estudio de proyección de voto, con base en los resultados de los comicios de 1998 a la fecha, el PAN 
ganaría la Presidencia en la capital poblana, que abarca cuatro distritos (el 6, 9, 11 y 12), con diferencia mayor a 

220 mil sufragios. 

Los números demuestran que la competitividad del PRI en la zona metropolitana ha venido disminuyendo y se le 
puede considerar solo como “medianamente aceptable”. La realidad del tricolor es que va a necesitar echar toda la 
carne al asador para rescatar al menos uno de los distritos de una capital gobernada por el PAN y que muestra una 
tendencia a favor del albiazul cada vez más sostenida. 
De acuerdo con el análisis, en manos del CEN del PRI, el PAN ha logrado el triunfo en 5 de los últimos 9 procesos 
electorales desde 1998. La votación máxima del PAN ha sido de 332 mil votos con una Lista Nominal de 828 mil 

electores en los comicios de la Presidencia de la República del año 2000. Su mínima fue de 116 mil votos con una 
Lista Nominal de 1.09 millones de electores en los comicios de 2009. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29484:sobre-peña-nieto-y-su-teleprompter&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29484:sobre-peña-nieto-y-su-teleprompter&Itemid=334
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En contraste, la votación máxima del PRI ha sido de 280 mil votos con una Lista Nominal de 966 mil electores en 
los comicios para gobernador en 2004. Su mínima fue de 106 mil votos con una Lista Nominal de 1.02 millones de 
electores en los comicios de 2006. 
Según la proyección, si este 2012 la participación fuese de 65.9% de la Lista Nominal estimada en 1 millón 
112,969 electores, la tendencia lineal, por mínimos cuadrados, anticipa una victoria del PAN con diferencia mayor a 

220 mil votos en la elección a presidente. Es decir, en la ciudad de Puebla JVM obtendría 394 mil 804 votos, por 
169 mil 961 de EPN y 144 mil 683 de AMLO. 
No se ve de dónde los va a sacar el fanfarrón “dirigente” priísta, a menos que Fernando Morales sepa algo que 
nosotros no sabemos y continúe, sobre todo, con su actual -y triste- papel de sirviente del gobernador Rafael 
Moreno Valle.  

http://impreso.milenio.com/node/9128778 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Bartlett y el complot de la mosca  
Manuel Bartlett Díaz será senador de la República. Es un hecho debido a su negociación con la 
izquierda representada en tres partidos y desde luego a las bondades de la ley electoral. Esto que 
sin duda formará parte de las cosas extrañas de la política nacional, me indujo a compartir con los 
lectores una de las historias de mi libro Confidencias del poder, obra que ahí está en la antesala de 
la editorial.  
Bartlett y el complot de la mosca 

Por Alejandro C. Manjarrez 
“¡Gasa!”, ordenó el jefe de cirugía del Centro Médico Nacional. 

Necesitaba cubrir el corte que acababa de suturar. 
La enfermera instrumentista se la entregó tal y como la había sacado del sobre esterilizado. 
Cuando el cirujano desplegó la banda para colocarla sobre las puntadas, vio azorado que en uno de sus 
dobleces estaba una mosca momificada. 
— ¡Qué es esto! —gritó provocándoles un terrible susto a los médicos lo asistían. 

No hubo respuesta. 
— ¿¡Qué hace esta pinche mosca aquí!? —inquirió de nuevo. 
Todos se quedaron mudos. El cirujano esperó a que alguno de sus compañeros rompiera el silencio. Los miraba 
a través de sus pequeñas gafas. Ninguno se atrevió. 
Ante semejante y justificable silencio ordenó a uno de sus asistentes: 
—En cuanto termine de operar llama usted a los directores. Es urgente. También convoque al jefe de compras 

y al director administrativo. Esto es intolerable. 
Tres horas más tarde se llevó a cabo la reunión. El tema de la mosca unió criterios y produjo un acuerdo 

unánime: había que suspender la compra de ése y de otros productos del mismo fabricante. Y desde luego 
cambiar de proveedor. 
Se enteró el representante de la industria médica y la alarma puso en acción a sus ejecutivos y se llevó a cabo 
otra reunión donde la mosca momificada fue el tema. 
Ninguno de los funcionarios de la empresa pudo asimilar que el motivo de la cancelación del jugoso contrato 

fuera porque uno de sus productos, en este caso la gasa, sirviera de estuche al cadáver del insecto. 
—“Ese es un cuento” —arguyó el principal—. Alguien les ofreció más comisión. 
— ¿Cuánto nos compra el Seguro Social? —preguntó el director general de la empresa. 
La respuesta del encargado de ventas acrecentó la preocupación del personal de primer nivel: 
—El 60 por ciento de la producción de insumos hospitalarios. 
En efecto, vendas, gasas, material para curación y casi todos los materiales que se usan en los quirófanos, 
figuraban en el stock médico del IMSS, la mayor parte fabricada por la industria a punto de una crisis por la 

mosca infiltrada. 
“¿Y cómo diablos se metió ese insecto en la gasa?”, se preguntaron desde el presidente del consorcio 

farmacéutico hasta la secretaria que había escuchado las discusiones. 
Nadie pudo responder. 
Para encontrar la respuesta se comisionó a tres de los directivos: tenían que inspeccionar la planta de San 
Martín Texmelucan, epicentro del terremoto médico-comercial. 

Al grupo no le costó trabajo descubrir que la mosca era uno de los millones de insectos que se reproducían 
cerca del laboratorio. Ahí, en el terreno colindante, donde había miles de vacas y, en consecuencia, toneladas 
de excremento. 

http://impreso.milenio.com/node/9128778
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Al revisar las mallas que protegían las ventanas, descubrieron la que tenía un pequeño orificio por el cual pudo 
haberse metido la mosca causante del alboroto. Resuelto el misterio sólo quedaba el reclamo. 
¡Ajá!, ¿y a quién hacérselo? 
¿Qué autoridad había permitido la instalación de un establo en el parque industrial? 
¿Qué fue primero: el ganado o la planta? 

La estrategia 
El asunto de la mosca llegó hasta las oficinas del holding médico. 
Sin darle muchas vueltas, los ejecutivos tomaron la decisión de presentar una protesta formal ante las 
autoridades sanitarias y económicas de los gobiernos de México y el estatal de Puebla. Había que hacerlo 
rápido debido a que las pérdidas podrían sumar cientos de millones de dólares. 

Manuel Bartlett, entonces gobernador de Puebla, recibió a los comisionados de aquel consorcio. 
La conversación fue corta y concluyó con la advertencia que sorprendió al mandatario: 

“Se resuelve de raíz el problema y se le informa al gobierno federal las causas para que revierta la decisión que 
nos afecta, o nuestras plantas salen inmediatamente de Puebla e incluso del país.” 
Bartlett pidió una semana de tolerancia. 
La comisión aceptó. 
Ya a solas el gobernador puso a varios de sus colaboradores a investigar para que a la brevedad le presentaran 
el plan que solucionara la contrariedad. Les dijo que quería información precisa. Y advirtió que la estrategia 
tendría que dar resultados inmediatos y definitivos en las siguientes setenta y dos horas, ni un minuto más. 

Como si fuese una operación contra el terrorismo industrial, el grupo de Bartlett se puso a trabajar para 
resolver el problema provocado por el subversivo y asqueroso insecto. 
El rancho, las diez mil vacas y los millones de moscas pertenecían a Cirilo Vázquez Lagunes. 
Hablaron con él; le ofrecieron beneficios económicos y políticos que nunca imaginó. Pero el controvertido 

ganadero rechazó cualquier trato con el gobierno. 
“Son mis vacas, es mi rancho y pago mis impuestos —dijo cortante—. Háganle como quieran. No he violado 

ninguna ley, así que a mí me la pelan.” 
Ante la actitud de Vázquez Lagunes, la única solución posible ubicaba al gobierno del estado en los linderos del 
delito, digamos que justificado. No podían expropiar por el tiempo que se llevaría el decreto y la obvia 
suspensión que decretaría el poder Judicial de la Federación. 
Bartlett estudió con su ojo jurídico los escenarios legales y las repercusiones de tipo político. Finalmente 
encontró la forma: había que involucrar al gobierno federal. 
El pitazo 

“Llegan a ese rancho toneladas de droga”, dijo el gobernador a Lozano Gracia, procurador general de la 
República. Era viernes. 
Al lunes siguiente la PGR puso en acción el operativo para “incautar” la propiedad y, de acuerdo con el trato 
telefónico, entregársela en custodia al gobierno de Puebla. 

Pero como también había que detener las acciones del rebelde Cirilo Vázquez, un juez federal libró la orden de 
aprehensión contra el ganadero. Éste fue aprehendido en un concurrido restaurante de la Angelópolis. La 
causa: delitos contra la salud. 

“El rancho está a su disposición gobernador. Mande a su gente para que se lo entreguemos hoy mismo”, 
informó el procurador a Manuel Bartlett. 
La propiedad fue puesta bajo resguardo del gobierno de Puebla. Y también los cinco caballos pura sangre, y las 
miles de cabezas de ganado, y los millones de moscas, y los cientos de toneladas de estiércol convertido en 
abono. 
Siguió la operación limpieza y en horas quedó resplandeciente el enorme predio. 

Los caballos fueron llevados al rancho de quién sabe quién. 
Martha Gamboa Cerdán, secretaria de Desarrollo Urbano y Ecología, sudó la gota gorda para poder cumplir las 
órdenes de su jefe. “¿Qué hago con las vacas?”, preguntó. 
“Lo que usted quiera pero que desaparezcan cuanto antes”, le respondió Bartlett. 
Los animales desaparecieron de manera misteriosa, sin dejar rastro. 

El reportaje 
Arturo Luna Silva, entonces colaborador de la revista Réplica dirigida por el que esto escribe, entrevistó al 

recién liberado Cirilo Vázquez (después de varios meses de juicio la Corte lo amparó y salió libre y sin cargos). 
La versión de Cirilo fue demoledora: 
“El gobierno me robó mis vacas y mis caballos pura sangre”, se quejó y señaló a Manuel Bartlett como el autor 
intelectual del “robo”. 
“Es la versión del afectado —le dije a Arturo—. Sólo te falta la del gobierno.” 
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Luna no quiso buscarla por equis razón, pero estuvo de acuerdo para que se cumpliera ese segmento del 
reportaje, precisamente con las entrevistas a los personajes señalados por Cirilo como autores de, aseguró 
éste, un robo de Estado. 
—Martha, necesito entrevistarte para que me orientes sobre un tema delicado —le dije por el teléfono a la 
titular de la entonces Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología. 

—Con mucho gusto —respondió atenta—. ¿Te parece bien el próximo martes? (era sábado). 
Le manifesté mi acuerdo y antes de despedirnos me preguntó: 
— ¿De qué se trata? Adelántame algo —pidió. 
Le expliqué a grandes rasgos y se produjo un largo silencio. 
—Martha, ¿estás ahí? —pregunté. 

—Sí, sí, Alejandro… Oye, si quieres ahora mismo hacemos la entrevista —propuso preocupada. 
Entendí que había puesto el dedo en la llaga burocrática. Se hizo la entrevista y Martha habló con reservas. No 

obstante, dijo parte de lo que usted leyó líneas arriba. Y así lo publicó la revista Réplica. 
Genio y figura 
Tiempo después Cirilo fue encarcelado de nuevo. 
Y otra vez salió de la cárcel a pesar del empeño legalista de su enemigo jurado, don Fernando Gutiérrez 
Barrios, a la sazón gobernador de Veracruz. 
Aseguraban que Cirilo se había “amarchantado” con uno de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. 

También trascendió que su poder de cooptación creció, igual que su extraña fortuna. 
Se propagó el hecho de que algunos caciques veracruzanos, tan iguales como él, padecían su carácter 
atrabiliario y habían jurado vengarse. 
Un día de tantos los periódicos informaron que Cirilo Vázquez Lagunes había sido emboscado y asesinado por 

sus enemigos, que por cierto tenía muchos entre sus pares, los caciques veracruzanos. 
La historia de Cirilo parece un cuadro surrealista pintado con brochazos sangrientos. Entre los negros y los 

tonos escarlatas se alcanzan a distinguir algunos rostros de los políticos que validaron lo que dijo Álvaro 
Obregón basándose en la artillería de dinero. “Nadie resiste un cañonazo de 50 mil pesos”. Uno de sus 
enemigos poderosos, quizá el primero, fue José Antonio Zorrilla Pérez, hombre por cierto cercano a Fernando 
Gutiérrez Barrios. He aquí la anécdota: 
El autor intelectual del crimen de Manuel Buendía decidió involucrar a Cirilo para desviar las sospechas que 
empezaban a merodear en el ámbito de gobierno donde se movía. 
El tipo dio pistas falsas sobre la muerte del periodista. 

Una de ellas apuntó hacia Vázquez Lagunes, señalamiento que, para suerte de éste, se encargaron de 
desvirtuar los reporteros de Excélsior, los mismos que investigaban el asesinado de Buendía Téllez Girón. 
Lo curioso, lo extraño, es que a pesar de que uno y otro estaban en las antípodas de todo, tanto Bartlett como 
Cirilo figuraron en la lista negra de Zorrilla y de Gutiérrez Barrios. 

¿Por qué? Tal vez por el proceder del secretario de Gobernación que de un plumazo desapareció a la Dirección 
Federal de Seguridad. 
Las dudas 

¿De qué pudieron platicar Bartlett y Vázquez Lagunes cuando, según éste, el entonces gobernador trató de 
convencerlo para que cambiara sus reses a otro corral? 
¿Dialogarían sobre sus enfrentamientos con Zorrilla y Gutiérrez Barrios? 
¿Hablarían de política y de economía? 
Nunca lo sabremos porque uno se murió. Y para el otro, o sea Manuel Bartlett Díaz, el secreto forma parte de 
su prevalencia política y pública. 

Remembranza feliz 
Tres lustros más tarde, en abril de 2009, surgió el tema “Cirilo Vázquez”. Estábamos en Xalapa departiendo con 
diputados de Veracruz, convivio organizado después de la presentación del libro de mi esposa (Espionaje y 
contraespionaje en México). 
Alguien hizo referencia al crimen de Cirilo, a su influencia política, a su estilo rijoso y “echado pa’delante”. 

Ahí estaba la oportunidad y yo la aproveché tratando de provocar a Manuel Bartlett con el siguiente 
comentario: 

—En Puebla se produjo todo un barullo por una mosca, también propiedad de Cirilo Vázquez, ¿lo recuerda? 
Esta última frase sorprendió a los comensales: 
“¿Una mosca propiedad de Cirilo Vázquez?”, imagino que se preguntaron dos que tres. 
El ex gobernador pensó su respuesta mirándome con sus ojos de político perverso, inteligente, satisfecho, feliz. 
Espantó a la mosca transformada en “torito”. 
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Soslayó la “metamorfosis” semántica y empezó su historia kafkiana, el relato del poder, la otra versión 
madurada, conveniente, difícil de comprobar: 
—Cirilo había hecho de aquel rancho un centro de acopio de mariguana y de otras sustancias. Se lo comuniqué 
a Lozano Gracia, procurador general de la República, y éste ordenó el operativo que metió a la cárcel a ese 
delincuente. Lo agarraron saliendo de un restaurante. Fue todo un escándalo mediático… 

Después de escuchar a quien fue gobernador de Puebla, senador de la República, secretario de Gobernación y 
de Educación Pública, entendí el por qué del odio jarocho que Cirilo Vázquez sentía hacia Manuel Bartlett, el 
político que cual judoca usó la fuerza del cacique para derrotarlo. 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29479:bartlett-y-el-complot-de-la-
mosca&Itemid=333 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
Sí, protesto  

Aún en periodo de intercampaña o veda electoral como se le ha conocido a este lapso de tiempo, en el que los 
ahora candidatos de los tres partidos más importantes no podían llamar al voto, ni hablar del proceso electoral, 
estos se dan sus mañas para llamar la atención de los medios. 
Entendedores que cada hora de aquí al 1 de julio es trascendente para que puedan lograr su cometido, no 
perderán la oportunidad de promocionar su imagen ante los medios incluso contraviniendo las disposiciones del 
Instituto Federal Electoral. 
Este fin de semana tomaron protesta como candidatos oficiales de sus partidos y coaliciones respectivas, 

Josefina Vázquez Mota en un estadio semivacío, Peña Nieto en la ciudad cuna de la Independencia y Andrés 
Manuel en un Teatro en la Ciudad de México, analicemos cada caso. 

El blanquiazul había programado un magno evento, digno de un cierre de campaña, un estadio lleno, -
"casualmente" el Estadio Azul- porras, música en vivo, espaldarazos, abrazos, gritos, confeti, en fin, un mitin 
digno de un candidato del tricolor de los ochenta, sin embargo; las cosas no salieron tal y como lo esperaban, 
una mala organización, el especular con la paciencia de la gente, el clima y el poco compromiso de los 
asistentes apoyados con logística -acarreo- llevaron a que la candidata ofreciera un apresurado discurso ante 

un estado semivacío, con filas de gente yendo hacia las salidas. Un golpe no sólo para el ánimo de la candidata 
sino también en términos de marketing es un estrago para el inicio de la campaña, ya que lleva no solamente a 
simpatizantes de su proyecto sino a los mismos militantes a preguntarse si es que ¿en verdad tiene ese lugar 
en las encuestas? se vio en la interna del PAN, cuando aseguraba que tenía más del 50% de preferencias sobre 
sus compañeros de partido y Cordero quedó muy cerca de ella. 
El caso de Peña Nieto lleva un mensaje muy claro, que no lo dijo en su discurso, sino a la hora de elegir donde 

tomaría protesta, en Dolores Hidalgo, Guanajuato, no lo hizo por ser cuna de la Independencia, ni porque 
desde ahí iniciaría su propia batalla para retomar las riendas del país para el PRI, su mensaje fue claro para 

Acción Nacional ya que el estado es bastión del blanquiazul, donde tiene más fuerza, donde no pierde 
elecciones, y Enrique Peña llenó el auditorio a pesar de leer en un telepromter su discurso reiterativo, en el que 
va a cambiar este país.      
El caso de Andrés Manuel quien también eligió un espacio cerrado, como el Teatro Metropolitan fue cobijado 
por el Partido Movimiento Ciudadano ante el cual rindió protesta como su candidato presidencial, y su discurso 

fue el de tener un proyecto diferente y marcar que "hay cuatro candidatos, pero sólo dos proyectos", uno el 
cual él encabeza y otro de continuismo y regresión, donde coloca a los demás candidatos. López Obrador aún 
tiene pendiente su protesta como candidato del PRD, así que se podrá promocionar de nueva cuenta. 
Lo que nos dejan estas tomas de protesta puede ser una acusación ante el IFE contra Josefina Vázquez Mota 
por violar el periodo intercampaña, ya que su evento no fue dirigido sólo a militantes, sino que la gran mayoría 
de los presentes no están dentro del padrón panista. Le resultó muy caro el evento a Acción Nacional una  
denuncia por un estadio vacío. Y la postura de la candidata que no acepta lo obvio, empecinada en declarar que 

tenía un lleno total.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que este día el Panal confirmará en conferencia de prensa la sanción que aplicará al diputado local, Héctor 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29479:bartlett-y-el-complot-de-la-mosca&Itemid=333
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=29479:bartlett-y-el-complot-de-la-mosca&Itemid=333
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Alonso Granados, luego de los comentarios homofóbicos dirigidos al asesor legislativo de José Juan Espinosa, a 
quien llamó “señorita” y “homosexual discriminado”. 
El diputado aliancista podría quedarse sin la suplencia de la candidatura al Senado y sin la dirigencia municipal de 
su partido, esto sin considerar la sanción que le imponga la Junta de Gobierno y Coordinación Política del 
Legislativo, que también le reprochó los actos discriminatorios del pasado viernes. 

Habrá que ver si una vez aplicadas las sanciones impuestas por el Comité Directivo Nacional del partido, el 
diputado opta por el respeto y la cordura como una forma de actuar, y es que ante las sanciones, el aliancista 
hace alarde del fuero del que goza. 
:Que la desorganización y el retraso enmarcaron el día inaugural de la Exhibición Internacional Textil 2012; si 
bien cumplió con las expectativas del sector empresarial, persistieron las críticas de expositores y visitantes. 

Más de una hora tardó el acceso al Centro Expositor debido a las obras que se desarrollan en la zona, situación 
que generó confusión principalmente para expositores internacionales, además de retrasar el programa de 

actividades. 
:Que el presidente municipal de Acatzingo, Eliseo Zayas, podría ser llamado a declarar a través del uso de la 
fuerza pública del gobierno del estado, en los próximos días. 
El edil, involucrado en un caso de homicidio, ha sido insistente en señalar que no dejará su cargo pese a las 
acusaciones en su contra y la inconformidad de los pobladores por regresar al frente del Palacio Municipal, por lo 
que la autoridad ya analiza el apoyo de elementos de seguridad que obliguen a Zayas a responder ante la 
justicia. 

:Que este miércoles, la precandidata al Senado por el PRI, Blanca Alcalá, presentará su libro “Repensar México. 
Un enfoque multidisciplinario”, en el cual funge como coordinadora con la participación de diferentes actores 
sociales que ponen en manifiesto los problemas actuales del país, fijando posturas y planteando posibles 
soluciones desde diferentes perspectivas. 

http://impreso.milenio.com/node/9128780 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Elecciones en la BUAP 

El proceso de cambio y desarrollo en la BUAP, por la exigencia de los tiempos políticos y estatutarios, continúa 
conforme a lo planeado por su rector, Enrique Agüera Ibáñez. 
Recientemente, la máxima casa de estudios del estado recibió -por cuarto año consecutivo- el indicador 
financiero “mxA+” con perspectiva estable, por parte de Standard & Poor’s. 
Con esto, la BUAP se coloca como un referente internacional en el manejo transparente de sus recursos, según 
las propias palabras de César Marcelo Barceina, director asociado de Finanzas Públicas de la compañía. 

Para ello, el gobernador de la Benemérita institución recibió el reconocimiento en Nueva York, acompañado, por 

supuesto, del tesorero, Alfonso Esparza Ortiz. 
Es evidente que la BUAP vive un momento importante en su historia, no sólo por los logros que se han 
concretado a favor de su comunidad, académica y universitaria, sino por el crecimiento y los avances que ha 
tenido en todos los rubros. 
En ese sentido, la institución cumple hoy una etapa más del progreso logrado por la actual administración central. 
Y es que se llevarán a cabo elecciones internas para nombrar a directores de 11 unidades académicas. 

Así que ya todo está listo para la jornada electoral universitaria, la cual comenzará a partir de las 8 de la mañana 
y concluirá en punto de las 6 de la tarde. 
Los espacios académicos donde se renovarán direcciones son: Contaduría Pública, Psicología, Ingeniería, 
Economía, Medicina Veterinaria y Zootecnia de Tecamachalco, Escuela de Artes, Arquitectura, el Instituto de 
Ciencias (Icuap); en la Facultad de Ciencias Químicas y en la Preparatoria "Lázaro Cárdenas del Río". 
La orden dictada por Enrique Agüera, en torno a la jornada electoral de hoy, es que se garanticen unos comicios 
limpios, transparentes y seguros; en completa paz y tranquilidad. En suma, que exista civilidad para lograr un 

saldo blanco en la jornada de hoy. 
En ese sentido, hay que señalar que las distintas unidades académicas de la BUAP ya tienen candidatos favoritos. 
Vamos, el apoyo de los estudiantes es muy claro y hoy podría ser contundente a favor de los simpatizantes 
agüeristas. 
Y es que en la Facultad de Psicología, el favorito es Vicente Andrés Martínez Valdés, quien compite con 
Renato Gallardo López y Óscar Manuel Martínez Camarillo. 
En tanto, en Ciencias Químicas el gallo es José Guadalupe Quiroz Oropeza, quien lleva mucha ventaja sobre 

http://impreso.milenio.com/node/9128780
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Ramón Gudiño Fernández y Daniel Limón Pérez de León. 
En Arquitectura, quien se perfila como ganador, por aquello del arrastre que trae con la comunidad estudiantil, es 
Rafael Cid Mora, quien no tendrá problemas para superar a Víctor Manuel Hernández García. 
Mientras, en el Icuap, la delantera la lleva Ignacio Martínez Laguna, quien va a despuntar por encima de José 
Luis Sosa Sánchez. En la Preparatoria "General Lázaro Cárdenas del Río", me cuentan, Rafael Vargas Rosas 

va a ganar, sin problema, a Cruz Raúl Márquez Aguilar. 
Otros candidatos son únicos y no tendrán problema para imponerse en las facultades de Economía, Ingeniería y 
Medicina Veterinaria y Zootecnia, Honorio Isidro Ojeda Lara, Edgar Villagrán Arroyo y Lorenzo Carreón 
Luna, respectivamente. 
Por otra parte, Alejandro Palma Castro (Facultad de Filosofía y Letras); Martha Reséndiz Ortega (Facultad 

de Contaduría Pública) y Aarón Joel Vega Arroyo (Escuela de Artes) van a repetir por un segundo periodo en 
su actual dirección. 

El grupo agüerista, sin duda, saldrá fortalecido luego de la jornada electoral que se viva hoy en la BUAP. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Elecciones-en-la-BUAP&id=1800 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
El rector de la Universidad de Oriental se separa del cargo ante hostigamiento de la SEP 

Roberto Fuentes López ayer se separó temporalmente del cargo de rector de la Universidad Tecnológica de 
Oriental (UTO) para responder legalmente a una serie de señalamientos en su contra que se han formulado desde 
la Subsecretaría de Educación Superior de la SEP, como parte de un hostigamiento que se desató hacia su 

persona con la intención de obligarlo a firmar su “renuncia voluntaria”. Y es que el titular de la UTO se convirtió 
en un personaje incómodo por no aceptar una serie de irregularidades. 
El periodo del titular de la UTO vence en diciembre próximo; sin embargo, se ha emprendido una campaña de 
hostigamiento –desde la SEP— en su contra con la intención de que deje el cargo en el presente mes. 

Hace un par de días trascendió que la titular de la Subsecretaría de Educación Superior, María del Carmen 
Salvatori Franca, le exigió a Fuentes López que se presentara en la SEP para firmar su “renuncia voluntaria”, la 
cual ya había sido redactada por la propia funcionaria. 
Ante la negativa del rector, la funcionaria le habría advertido que si no lo hacía entonces se emprenderían una 
serie de procedimiento de responsabilidades en su contra. 
Lo que nunca esperó Salvatori Franca es que Roberto Fuentes, en lugar de ceder a su campaña de intimidación, 

decidieron anunciar que se separa del cargo para poder responder a cada uno de los señalamientos en su contra, 
los cuales rayan en lo absurdo. 
María del Carmen Salvatori Franca, sin tener antecedentes que la respalden, llegó de Veracruz, por un acuerdo 

político y no profesional, a hacerse cargo de la Subsecretaría de Educación Superior del estado de Puebla. Es una 
mujer que no conoce los antecedentes del ámbito en que se desempeña y por esa razón algunas veces sus 
decisiones acaban contradiciendo las del propio titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas. 
Por dicha condición, Salvatori Franca ignora el loable trabajo que ha tenido Roberto Fuentes, quien a final del 

sexenio pasado lo nombraron rector de la UTO como parte del fallido proyecto del recinto fiscal de la Célula en el 
municipio de Oriental. Le entregaron la conducción de la universidad sin que contara con un edificio propio, y 
cuando finalmente el gobierno construyó el inmueble, éste tenía múltiples fallas técnicas, razón por lo cual no lo 
aceptó y fue hasta diciembre de 2011 que se subsanó la mayoría de dichas deficiencias. 
Con un escaso presupuesto que le otorga el gobierno del estado y el federal ha logrado sacar a dos generaciones 
de alumnos en un municipio en donde la mayoría de las familias de los estudiantes atraviesa problemas 
económicos y eso genera un alto índice de ausentismo o deserción. 

“La gota que derramó el vaso” contra Fuentes López fue el asunto de los alumnos que ya cumplieron, con muchas 
dificultades, el proceso de titulación y luego de esperar meses no hay fecha para que les entreguen el título de 

parte de la SEP, lo que les genera una situación de desesperación y frustración. 
Ante esa situación, en la última sesión de la Junta de Gobierno de la UTO, Roberto Fuentes solicitó a los 
miembros que le concedieran la autorización para que una comisión de alumnos expusiera su desesperación por 
no recibir sus títulos, pese a que ya cumplieron con todos los requisitos para obtener el grado de licenciatura. 

Los miembros de la Junta de Gobierno accedieron, y una vez que los alumnos expusieron, el rector expresó que 
la demanda de los estudiantes era justa y que ojalá la SEP zanjara ese problema, como una manera de evitar que 
el “Ejecutivo” entre en un conflicto por el atraso que hay en la expedición de esos documentos. 
Y es que es un secreto a voces que existe un grave atraso en la expedición de docenas de títulos profesionales 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Elecciones-en-la-BUAP&id=1800
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por parte del gobierno del estado. 
Uno de los alumnos que entró a la reunión grabó con su teléfono el contenido de ese encuentro. No se sabe si él 
fue quien filtró un audio a la prensa, el cual fue truqueado, para que finalmente parezca que Roberto Fuentes en 
lugar de usar la palabra “Ejecutivo”, hubiera dicho “gobernador”. 
El caso es que aunque hubiera dicho “gobernador”, Roberto Fuentes no dijo nada indebido; sin embargo, la 

subsecretaría de Educación Superior lo vio como una ofensa. Su reacción fue parte de la tradicional reacción de 
lisonjería que los burócratas tienen hacia sus superiores. 
Las observaciones con las que quieren obligar a Roberto Fuentes a renunciar “voluntariamente” son las 
siguientes: 
1. Le cuestionan una comida que se hizo con motivo de la apertura de la UTO. 

2. Unas compensaciones que se le dieron al personal de la universidad por un periodo corto de tres meses. 
3. Que tenga baja eficiencia en lo relativo a alumnos inscritos y titulados. 

4. Que no regresó un remanente de un millón de pesos que tuvo del ejercicio presupuesta de 2011. 
Lo relativo a la los puntos 1 y 2 resulta que fueron asuntos que le autorizaron a Roberto Fuentes en el sexenio 
pasado. 
Sobre el 3 es una situación que responde a las condiciones socioeconómicas de Oriental. 
Y respecto al 4, que es el principal señalamiento en su contra, resulta que ese millón de pesos es de fondos 
federales y en el Periódico Oficial del 16 de noviembre de 2011 se estableció que los remanentes en las 
universidades deben ser trasladados al fondo de contingencia de dichas instituciones. 

Eso es lo que hizo Fuentes López. Incluso el pasado 5 de marzo la SEP le autorizó a usar una parte de esos 
fondos para comprar un vehículo, de unos 250 mil pesos, para la universidad. 
Al final, queda claro que los intentos de remover a Roberto Fuentes López es un asunto político y nada tiene que 
ver con el mejoramiento de la calidad de la educación superior. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-rector-de-la-universidad-de-oriental-se-separa-del-
cargo-ante-hostigamiento-de-la-sep_id_4899.html 

 
(Editorial) 
 

La necesidad de invertir en pPebla 
Motivo de conversaciones y quejas entre la ciudadanía son las obras que el gobierno estatal realiza en la capital y 
su zona conurbada, a las cuales ha calificado como “megaproyectos”, no sólo por los congestionamientos viales, 
las demoras en ingresos a escuelas y trabajos o la contaminación, sino también porque hay un sector experto en 
el tema, el de los constructores, que tiene dos cuestionamientos que deben considerarse: 
El primero es que los proyectos de infraestructura no parecen hasta ahora corresponder a un circuito de 

desarrollo urbano integral y sustentable para la Angelópolis. 
El segundo cuestionamiento es que la principal obra pública se está entregando a empresas que no son poblanas. 

Particularmente este señalamiento exhibe una práctica que el gobierno del estado ha venido teniendo desde que 
inició el sexenio, ya que aunque se presume comprometido con el desarrollo del estado y con los poblanos en los 
hechos ha optado por contratar los servicios de profesionales y empresas foráneas. 
En efecto: en el caso de la obra pública, la ausencia de contratos para compañías locales refleja el escaso 
compromiso con el empresariado poblano, pero además repercute directamente en que no se tiene en el gobierno 

estatal a un promotor entusiasta de la reactivación económica estatal. 
Es obvio que las obras como el Viaducto Ignacio Zaragoza, las ampliaciones de los puentes en Momoxpan y en la 
Universidad de las Américas Puebla y el Metrobús no pueden ser criticadas sin sustento, pero es también claro 
que se corre el riesgo de que, al carecer de una integración total, terminen siendo buenos ejemplos de ingeniería 
que no contribuyen al desarrollo ordenado de toda la urbe, pero sí al lucimiento político de las autoridades. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-necesidad-de-invertir-en-puebla_id_4897.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Las Encuestas de Roy Campos 
• Peña Nieto se mantiene, AMLO avanza 
• Compromiso de Manzanilla 
Ayer al mediodía Roy Campos, director de la empresa Consulta Mitofsky, dio a conocer en el noticiero de radio 
de López Dóriga, los resultados de la encuesta quincenal que está aplicando respecto a las preferencias 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-rector-de-la-universidad-de-oriental-se-separa-del-cargo-ante-hostigamiento-de-la-sep_id_4899.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-rector-de-la-universidad-de-oriental-se-separa-del-cargo-ante-hostigamiento-de-la-sep_id_4899.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-necesidad-de-invertir-en-puebla_id_4897.html
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electorales con rumbo al mes de julio y según el análisis que hace, es que las variaciones de dos y un punto 
entre los aspirantes a la Presidencia de la República, son atribuibles a los partidos, más que a los candidatos 
que se encuentran en veda electoral. 
Les compartimos un fragmento de este estudio que se publica de manera íntegra en el sitio web de la 
encuestadora www.consulta.mx:  

La preferencia para Presidente, utilizando boleta muestra en primer lugar a Peña Nieto (PRI-PVEM) con 39%, le 
sigue Vázquez Mota (PAN) con 24% y en tercer lugar López Obrador (PRD-PT-MC) con 18%. El PANAL y su 
candidato Gabriel Quadri no alcanzan el medio punto y 19% de los encuestados no declaran su preferencia, 
siendo este el grupo que más crece ante las disminuciones de quienes responden que votarían por los dos 
primeros lugares. Los 2 puntos menos por Peña Nieto y medio punto por Vázquez Mota, además del incremento 

de medio punto por López Obrador en periodos donde no hay campaña, pueden entenderse como variaciones 
asociadas más a los partidos que a los candidatos. 

-Cuando se elimina del cálculo el 19% de ciudadanos que no declaran se obtiene lo que se llama “preferencia 
efectiva” que nos permite hacer comparaciones entre encuestas y darle una dimensión a las candidaturas 
referidas no a los ciudadanos en su totalidad sino a quienes ya tienen decidida su preferencia, en ese sentido 
Peña Nieto está a la cabeza con 48%, seguido de Vázquez Mota con 30% y López Obrador con 22%, lo que 
significa un decremento de un punto para el priista que es aprovechado por el candidato perredista. 
-Para diputado federal, utilizando boleta pero sin poner nombre de candidatos, la preferencia favorece al PRI-
PVEM que baja de 34% a 32%; le sigue el PAN que se mantiene en 22% y en tercero el PRD-PT-MC que sube 

de 17% a 18%; al convertir esas preferencias en efectivas (eliminando a los que no dan su preferencia en el 
cálculo) la alianza alrededor del PRI tiene 44%, el PAN 31% y el PRD-PT-MC 24%, dejando al PANAL casi en 
2%, por lo que parece ser está la vía para conservar eventualmente su registro. 
El asesinato de Agnes Torres, activista transgénero ha representado un escenario inédito en el Estado, pues 

este hecho provocó la reacción al unísono de la comunidad lésbico, gay, bisexual y transexual pero también del 
resto de la sociedad, sobre todo en las redes sociales donde de inmediato se sumaron las condenas y las 

exigencias del esclarecimiento de este crimen. 
Tal fue la reacción que, como ya explicábamos el lunes, el propio Secretario General de Gobierno Fernando 
Manzanilla los recibió en Casa Aguayo pero también con los titulares de Seguridad Pública y la Procuraduría 
General de Justicia, quienes hicieron compromisos firmes, no solo de esclarecer este hecho que, al parecer, 
podría encuadrarse en un crimen de odio, sino el de los otros casos que ya relataban han ocurrido desde el año 
pasado y en este 2012. 
Lo anterior es solo producto de la sensibilidad que todo gobierno debe mostrar ante asuntos tan graves como 

los homicidios, sin embargo, nunca nadie se había tomado la atención de tener una reunión con la comunidad 
LGBT ni mucho menos escuchar los problemas a los que se enfrentan como la evidente discriminación 
expresada de muchas formas. 
CONFETI…Repensar México es el título que este día presenta la candidata del PRI al Senado, Blanca Alcalá en 

Profética…la cita es a las 18 horas y es la oportunidad para que, en este momento del “limbo electoral”, pueda 
hablar, sin decirlo, de su proyecto y de su visión de nación. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4305 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
BARTLETT EN EL CAROLINO EL 21 PARA RECORDAR A JUÁREZ 
Unanimidad total recibió el ex gobernador y ex senador poblano MANUEL BARTLETT DÍAZ, para que el próximo 
miércoles 21 de marzo con motivo del CCVI aniversario del natalicio del gran Indio de Guelatao, BENITO 
JUÁREZ, sea el orador único durante la ceremonia anual que se celebra en el edificio Carolino de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla. 
Haciendo un poco de historia, ALFONSO YAÑEZ DELGADO, hombre de reconocidas luchas universitarias, ex 

director del Archivo Histórico de la máxima casa de estudios, periodista y autor de varios libros, me hace saber 
en charla de café que el acto JUARISTA tuvo sus inicios a finales del siglo XIX en el antiguo Colegio del Estado 

por disposiciones de su director IGNACIO MANUEL ALTAMIRANO, a quien le correspondió también suspenderlo 
a causa de que en uno de los eventos éste se convirtió en una tribuna de protesta contra el presidente 
PORFIRIO DÍAZ, siendo gobernador de Puebla en aquél entonces el general JOSÉ MIJARES PALENCIA.  
Al paso del tiempo se reiniciaron los ceremonias conmemorativas al natalicio de JUAREZ, pero tiempo después 

una vez más hubieron de suspenderse y fue hasta el periodo de la lucha universitaria en los años sesentas, 
cuando éstas volvieron a realizarse en el edificio Carolino, pues en el año de 1961 se dio el Movimiento de 
Reforma Universitaria caracterizado por la defensa de la educación pública gratuita y laica, postulados éstos de 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4305
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la gobierno JUARISTA, amén de la lucha por la entrega de los libros de texto gratuitos. 
BARTLETT DIAZ, se ha distinguido siempre en el estudio del derecho constitucional y ha participado 
magistralmente en proyectos políticos de importancia para el país y muy destacadamente ha actuado en la 
defensa de la soberanía nacional, por lo que su participación en la ceremonia del natalicio de JUÁREZ, el 
próximo miércoles 21 en el Carolino, es de suma importancia para los libres pensadores y hombres y mujeres 

de profundas raíces nacionalistas. 
MEXICO NO PUEDE ESTAR COMO ESTA: ENRIQUE PEÑA NIETO 
Con un mensaje que mereció la aprobación de las grandes mayorías del PRI, el candidato a la presidencia de la 
República, ENRIQUE PEÑA NIETO, rindió su protesta el pasado lunes 12 ante un poco más de mil doscientos 
consejeros integrantes del Consejo Político Nacional y unos 800 invitados, reunidos en el auditorio “MARIANO 

ABASOLO” en Dolores Hidalgo, Guanajuato, destacando entre otras cosas que impactaron, que “México no 
puede seguir estando como está”, reprobando al mismo tiempo a los gobiernos (panistas) que no han sabido 

dar respuesta a las demandas sociales del pueblo. 
“¡Basta ya del mal gobierno!”, fue el grito del inspirado insurgente priísta, con el antecedente de que citó la 
frase textual de la siguiente manera: “vivir con miedo, con terror, con angustia, ¡eso no es vivir! México ya no 
quiere más de lo mismo. México no se resigna a vivir bajo una estela de miedo, estancamiento y falta de 
oportunidades. Hoy regresamos a Dolores Hidalgo, cuna de nuestra independencia, porque nuevamente México 
dice: ¡Basta ya del mal gobierno!”. 
Vale resaltar algunas de las frases del candidato del PRI, como aquella que reza: el país ya no resiste más de lo 

mismo”. “Una nueva alternancia que deje atrás dos sexenios de Acción Nacional que incrementaron la pobreza, 
la inseguridad y redujeron las oportunidades para los jóvenes”. “El gobierno ha sido incapaz de proteger a lasa 
familias”. Esta ha sido una etapa de sangre, violencia y muerte”.  
Durante la lectura de su mensaje PEÑA NIETO hizo referencia y resaltó que en su eventual gobierno no se 

podrán borrar las deficiencias de éstos últimos 12 años, sí podemos asumir plenamente la responsabilidad de 
los años por venir. Es claro que la mayoría de la sociedad mexicana quiere un cambio, y resalta la mediocridad 

y exige que las cosas se hagan bien”.  
En un auditorio cerrado respetando las reglas electorales impuestas por el IFE, que irregulares o no, se 
cumplieron por parte del PRI con PEÑA NIETO al frente y no como en el caso del acto celebrado en el estadio 
Azul, donde JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, candidata del PAN, arengando a sus seguidores con su discurso, 
cometió presumiblemente un acto anticipado de campaña, lo que ya se analiza por el equipo de campaña del 
mexiquense para proceder con la denuncia que se permite de acuerdo a la legislación electoral. 
En su caso, ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, rindió protesta el sábado pasado como candidato del 

Movimiento Progresista (PT; PRD, Movimiento Ciudadano y MORENA) en un escenario cerrado como el Teatro 
Metropólitan de la ciudad de México, apegándose a la legislación impuesta por el Instituto Federal Electoral. 
JULIO LEOPOLDO VA AL PANAL EN LUGAR DE HÉCTOR ALONSO 
No le pudo ir mejor a JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, presidente de la agrupación política nacional “Factor 

Ciudadano”, después de salir del PRI, porque una vez que cambio de trastos y marchó del tricolor al azul 
turquesa, hace apenas unas semanas, hoy recibe la oportunidad de presidir el comité municipal del Partido 
Nueva Alianza, tras la renuncia del diputado local HECTOR ALONSO GRANADOS, cuya posición resultaba 

insostenible a causa de sus exabruptos dirigidos a un asesor de un compañero legislador.  
El acto de toma de protesta, corresponderá al presidente estatal del Partido Nueva Alianza (PANAL), GERARDO 
ISLAS MALDONADO, quien con cautela pero con energía anticipó la sanción del agresor verbal que hoy se 
convierte en su relevo del importante cargo que había asumido apenas hace unos meses. De los que dudaban 
de la capacidad del dirigente panalista, éste sin demostrar ni presumir que es un líder de sobrada experiencia, 
si esta haciendo cosas que se su militancia le reconoce, incluso los maestros que se mostraban resistentes a 

creer en él. Lo del anuncio hecho apenas sobre la formación de cuadros jóvenes en su partido y la sanción al 
diputado ALONSO GRANADOS, son de las cosas que se le reconocen y que no se veían antes. ¡Y eso cuenta!  
A CUENTA GOTAS 
La diputada federal de origen migrante ISABEL MERLO TALAVERA, fue exhibida el pasado domingo durante una 
conferencia de prensa que se daba con la presencia del dirigente priísta FERNANDO MORALES MARTÍNEZ, en 

tanto en su momento el reportero radiofónico del Grupo 5 Radio, HUGO SÁNCHEZ IZQUIERDO, la interrumpía 
para hacerle ver públicamente que en su participación en la tribuna daba lectura textual a un documento no 

personal, sino que fusil en mano, leía un boletín de prensa enviado a los medios por la Dirección General de 
Comunicación Social del gobierno del estado, causando la hilaridad de todos los comunicadores ahí presentes 
en la dominical rueda de prensa. En el mismo acto, el diputado federal ALBERTO GONZÁLEZ MORALES, dio con 
precisión datos históricos sobre la batalla del 5 de Mayo de 1862, lo que contrastó terriblemente con lo dicho 
por la ex migrante.…..A quien corresponda de los funcionarios del gobierno del estado o del ayuntamiento de 
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Puebla, va dirigida esta petición que hago a nombre de un modesto ciudadano que por medio de un correo me 
pide se haga saber a las autoridades el pésimo estado que guarda el monumento erigido a la memoria de 
BENITO JUÁREZ, en la avenida Juárez y calle 25 Sur. Dice: “da pena ver que le falten lajas a la base del 
monumento; da tristeza ver el yerberío acumulado en sus jardineras, da coraje verlo despintado, sin ningún 
mantenimiento y de pilón hay que recordar fue el general IGNACIO ZARAGOZA quien rindió el parte de guerra 

al presidente BENITO JUÁREZ, cuando las armas nacionales se cubrieron de gloria. Este último debe ser 
recordado también con la puntualidad que marcan los festejos conmemorativos del 5 de mayo, porque su 
figura resulta inmortal a través de los tiempos”. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4306 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Bernardo Huerta Cuottolenc: Fin a la impunidad 
Las horas están contadas para el titular de la Secretaría del Transporte Bernardo Huerta Couttlenc, quien 
durante los últimos 14 meses ha hecho de la dependencia a su cargo un reino de la corrupción. 

Pese a que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas exigió a sus colaboradores acabar con los vicios de los 
gobiernos priístas, hoy la realidad es la de siempre: negocios al amparo del poder, dádivas, cobro de cuotas, 
extorsiones, contratación de gente con mala reputación. 
Por lo menos eso ocurre en la Secretaría del Transporte. 
Bernardo Huerta abusó de su posición desde el primer día de la administración, pues sabía que su pareja 

sentimental es ni más ni menos que la Contralora estatal Patricia Leal  Islas, quien por obvias razones le ha 
dado total impunidad. 

El aún funcionario comenzó con el pié izquierdo el sexenio, pues contrató a uno de los ex funcionarios que más 
se enriqueció desde las diferentes posiciones que tuvo en la SCT con más de 20 concesiones del transporte: 
Abraham Sánchez. 
Abraham se encargaba de inventar manifestaciones y a los pocos minutos resolvía las mismas, por lo que se 
hizo un funcionario necesario. 
De ser un modesto empleado, Abraham pasó a formar parte de las sociedades en diversas rutas del transporte. 
Abraham fue compañero de trabajo de Bernardo en los tiempos de Marco Antonio Rojas, titular de la SCT en el 

melquiadismo. 
Desde entonces tejieron todo tipo de redes de corrupción y alianzas. 
Abraham fue cesado de la SCT tras varias denuncias de enriquecimiento en su contra al inicio de la actual 
administración. 
Pero Abraham dejó una verdadera red del hampa que opera desde la Secretaría del Transporte con la 

complacencia de Bernardo Huerta, titular de la ST. 

Mañana la historia. 
Candidatos del Panal pelean el botín 
Parece que el diputado Héctor Alonso Granados ha recibido una nueva lección en su desafortunada y triste 
carrera política. 
Y es que hoy más que nunca, sabe que el dinero no es todo en la vida. 
Por tantas locuras, Héctor Alonso puso en peligro su candidatura suplente al Senado de la República por el 
Panal, partido cuya franquicia está en poder del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

Nadie de la oposición pidió su cabeza. 
Increíblemente fue el candidato al Senado por el Panal y diputado del PRI Víctor Hugo Islas, quien fiel a su 
estilo, pidió que ya no fuera su suplente. 
Así están las cosas en el partido del gobernador Moreno Valle, cuyos títeres se comportan como verdaderos 
delincuentes capaces de todo por ganarse el botín. 

Bueno: Como perros y gatos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
El más corrupto en la historia 
Si la corrupción es consustancial al hombre ¿por qué los políticos y los funcionarios mexicanos deberían de ser 
honestos? Cada vez son más los casos que quedan en evidencia de abuso y riqueza inexplicable de quienes 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4306
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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sirvieron y ser sirvieron en el ejercicio público. Los casos de corrupción que son relatados por los medios de 
comunicación, no son otra cosa sino que un verdadero ajuste de cuentas entre grupos políticos. 
En Chiapas el gobernador en turno persigue a su antecesor y a quienes fueron sus colaboradores. Pablo Salazar 
Mendiguchia está preso después de ser el todopoderoso en esa entidad. En Oaxaca, el actual mandatario Gabino 
Cué se encuentra persiguiendo a los funcionarios del anterior gobierno y algunos están detenidos y sujetos a 

proceso. En Puebla pasa algo similar, aunque extrañamente sólo se ha logrado la detención de uno de los 
exfuncionarios. 
Los poblanos conocen a Mario Marín Torres y exigen que sea encarcelado por actos de corrupción, aunque hasta 
el momento nada se le ha comprobado y ni es sujeto a investigación, según dijo el Secretario General de 
Gobierno Fernando Manzanilla horas después de la detención de Alfredo Arango. 

Los poblanos conocieron hace muchos años a un ingeniero, Javier García Ramírez, quien era un burócrata de 
segundo nivel, pero durante la gestión de Marín (su amigo, cómplice, compadre, compañero de francachelas y 

demás) se convirtió en un potentado empresarios del sector inmobiliario, entre otros rubros. La gente conoció la 
manera de cómo García Ramírez se enriqueció en el poder público y nada pasa. El señor se pasea por 
centroamérica, sin que la autoridad poblana, al menos, lo busque. 
La corrupción fue escandalosa durante el gobierno de Marín. Los poblanos conocían a sus funcionarios porque 
siempre han vivido en Puebla, aquí fueron a la escuela, aquí se casaron e hicieron sus vidas. Los poblanos se 
dieron cuenta que en poco tiempo, con Marín como gobernador, el estilo de vida de sus colaboradores fue 
cambiando hasta convertirse en ofensivo. 

Los poblanos vieron la manera en que un compañero en la burocracia, pasó a ser funcionario de Marín y se 
convirtió en multimillonario. A muchos de ellos, a todos pues, se les conoce. 
¿Cómo es posible que alguien con quien compartías las apuraciones económicas, se haya convertido en dueño 
de terrenos, casas, restaurantes, notarías y otros jugosos negocios? ¿cómo le hicieron aquellos que vivían 

modestamente y ahora son ricos en potencia? Y todos ellos sirvieron cerca, muy cerca de Mario Marín Torres, el 
gobernador más corrupto en la historia de Puebla. 

El Verdugo 
El Procurador de Justicia Víctor "el loco" (así lo bautizó Valentín Meneses) Carrancá ofreció ayer una conferencia 
de prensa para informar que se hacen las investigaciones para el esclarecimiento del asesinato de Agnes Torres, 
la activista pro derechos sexuales de las personas. El Verdugo dice: ¡¡¡perfecto!!! ¿y los marinistas para 
cuándo?. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 
 

 

 
 
(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Intolerancia, racismo y homofobia 
Todo comenzó con las inadecuadas y homofóbicas declaraciones de un diputado local y de un joven 

aspirante a la carrera política. Apenas había enviado mi anterior colaboración que, en Puebla, se produjo una 
serie de asesinatos “de odio” contra miembros de la comunidad homosexual de nuestro estado. No sé si 
exista alguna relación de causa y efecto entre los discursos y las muertes, pero la coincidencia es lamentable. 
También es lamentable el tratamiento de la información por algunos medios. En vez de subrayar la 
enorme labor de Agnes Torres como psicóloga y como luchadora social, muchos se apresuraron a titular las 
notas con la palabra “transexual” en un lugar destacado. O sea el asesinato de Agnes es noticia porque era 

transexual, no por que fue un crimen odioso. 
En otro contenido encontré el por qué muchos familiares temen denunciar las agresiones contra quienes 

son “diferentes”. “Nos da vergüenza”, declararon. 
Al respecto, recordé un chiste que por cierto me contó un amigo abogado, para que no me acusen de 
discriminatorio “por profesión”. Dicen que en el día de un censo nacional, un padre tuvo que salir a cumplir con 
algunos compromisos. Dejó a su hijo a cargo, encargándole recibir al funcionario censal y ayudarlo en toda su 
investigación. 

Llegó la noche y padre regresó a casa, el hijo le informó que la persona del censo había pasado por su hogar: 
“Me preguntó en qué trabajabas”. “Bien, dijo el padre, ¿y qué contestaste?”. “Que eras pianista en una casa de 
citas”. “¿Cómo, por qué, cómo se te ocurre? ¿Por qué no le dijiste la verdad: que soy abogado?” “¡Ay papá! Es 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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que me dio mucha vergüenza”. 
Efectivamente, este cuento viene al caso, por que muchos, muchísimos de nosotros, nos dejamos llevar 
por ideas fijas, heredadas por generaciones, prejuicios que nos lastiman tanto como a los que prejuzgamos. 
Que si son negros, judíos, musulmanes, chinos y, peor aún, indios. Que si llevan minifalda, que si se 
maquillan mucho, que si oyen música estridente. Que “hablan chistoso”. 

Al respecto, anda circulando por las redes sociales el montaje de una foto de Obama con Calderón. Este último 
pregunta: “¿Quieres un café, “negro”? El primero responde: “Prefiero una cerveza, “Indio”. Después de reír un 
rato, o por lo menos sonreír, nos damos cuenta que esos chistes, en el fondo, descubren lo más vil, lo más 
repudiable de nuestra condición humana. 
A varios siglos de la proclamación de los derechos humanos, primero por la naciente unión de estados que se 

liberó del feudo inglés y después por los hacedores de la revolución francesa; a varias décadas de que la 
Organización de las Naciones Unidas hizo lo propio, seguimos regodeándonos en el racismo, la xenofobia, 

la intolerancia y la discriminación… 
Se supone que la humanidad es el tope de la evolución, que los miembros de esta raza somos superiores a los 
demás animales, sólo por que caminamos en dos piernas y tenemos el don del habla. 
Mucha gente discrimina por hacerse la chistosa. Por ejemplo cuando  advierten a algún extranjero que 
pretende comer chile o frijoles: “¡Cuidado! Se te van a partir los pies”. Sentencia tan discriminatoria para el 
extranjero que va a “rebajarse”  a comer lo mismo que nosotros, como para el “indio patarajada” al que se 
desprecia. Lo irónico es que la idea se revierte automáticamente hacia quien la expresa, que come chile, pero 

se niega a tener los pies partidos. 
Creo que ya hemos llegado a un punto de no retorno. Si no aprendemos a convivir, a aceptar a nuestros 
compañeros de vida, nunca lograremos progresar como país. Hagamos un esfuerzo. Nos conviene y 
mucho.  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/intolerancia-racismo-y-homofobia 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Crímenes de odio 

Los homicidios todos son condenables, pero cuando ocurren por odio u homofobia como hay indicios que fue el 
de la activista transexual Agnes Torres Hernández tiene agravantes como la intolerancia, que deja en claro que 
los sistemas democrático y de justicia en México no están consolidados. 
Ayer, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla envió un comunicado en el que condena los 
hechos recientes en contra de integrantes de la comunidad Lésbico- Gay, Transexual, Bisexual en la entidad y 
“reconoce el trabajo de las organizaciones de la sociedad civil en la defensa y promoción de los derechos 

humanos”. 
Agrega que “como parte de la convivencia armónica y tolerancia social, la CDHEP exhorta a la sociedad y 
autoridades a respetar la diversidad sexual en cualquiera de sus manifestaciones. Sin importar las preferencias 
sexuales de hombres y mujeres, en una sociedad democrática se deben respetar sus derechos humanos y 
libertades en el ámbito tanto social como laboral”. 
Hay datos importantes como los que ofrece la Encuesta Nacional sobre la Discriminación en México 2010, ya que 
siete de cada diez personas del grupo Lésbico- Gay, Transexual, Bisexual señalan que en México no se respetan 

sus derechos. Y una de cada de dos personas de este grupo social considera que el principal problema que 
enfrentan es la discriminación, seguida de la falta de aceptación, las críticas y las burlas. 
El homicidio de Agnes –que era ampliamente conocida por su activismo en los medios de comunicación y su 
vinculación con distintos grupos sociales, no sólo los lésbico- gays- no puede ser tratado solo como un caso de 
nota roja o crimen pasional ya que confirma que no existe “una cultura de respeto, tolerancia y protección a 
este grupo en situación de vulnerabilidad” y en México no están erradicados la discriminación y la violencia 

contra ellos, que no son los únicos que lo padecen. 

La activista transgénero Agnes Torres fue asesinada y abandonada en una barranca del municipio de Atlixco, se 
desempeñó por años como defensora de los derechos sexuales. 
El sábado se encontró su cuerpo en la barranca Xaxocuapatle, según las primeras investigaciones, 14 horas 
después del crimen. Sólo que el cadáver semidesnudo presentaba rasgos de tortura como quemaduras y una 
herida en el cuello que fue la causa del deceso. 
Agnes era sicóloga por la Universidad Veracruzana y fue representante de organizaciones como Humana Nación 

Trans. Además se recuerda que desde Puebla promovió una denuncia ante el Consejo Nacional para Prevenir la 
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Discriminación (Conapred) contra el priísta Javier López Zavala, ex aspirante a la gubernatura, quien utilizó un 
lenguaje peyorativo en alusión a los transexuales. 
La violencia y la intolerancia demostradas por los victimarios son un hecho abominable que no solo debe 
castigarse sino que lanza señales de advertencia ante los prejuicios de una sociedad que no termina por 
respetar los derechos ineludibles de las personas. Es hora de actuar. 

http://www.ngpuebla.com/node/15216 
 
(Angelopolitanas) 
 
Será la poblana Lucero Saldaña la candidata del Revolucionario Institucional a la diputación por el distrito IX. La 

actual secretaría general del Comité Directivo Estatal con una larga trayectoria legislativa –ha sido diputada 
local, federal y senadora de la República- buscará una vez más llegar a San Lázaro. Nada fácil la encomienda, 

pero ella convenció a su dirigencia nacional y a los hombres de Enrique Peña Nieto. 
Otra mujer puede ser la ganadora del conflicto que viven los priistas en Izúcar de Matamoros, distrito XIV, y es 
la cenecista Maritza Marín Marcelo, quien está llegando a la final a pesar de que no estuvo tomada en cuenta en 
un principio. 
Su nombre junto con el del profesor Curberto Cantorán, Juan Manuel Vega Rayet y Raúl Castillo, aun están en la 
puja final. Mañana a más tardar debe estar todo resuelto, empieza el registro de los candidatos, y los priistas 
quieren ser los primeros, por lo menos Peña se inscribe al primer minuto del jueves. 

@  
Personalmente, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, supervisó la situación que por unos 
minutos mantuvo en tensión a la ciudad, luego de que cerca de las ocho de la mañana empezó el incendio en 
una guardería particular de la colonia Humboldt y que fue controlado por los bomberos sin que se reportaran 

lesionados.  
El incendio ocurrió en la guardería KAWEC –trabajaba como estancia pero ahora se sabe que solo tiene permiso 

para ser jardín de niños- ubicada en la 16 Oriente y 30 Norte. De acuerdo a los primeros reportes, el incendio 
comenzó en la bodega que se ubicaba en el segundo piso. ¿Dónde estaba Protección Civil municipal? Se supone 
que hay irregularidades en su manejo.  
Las responsables de la guardería al percatarse del incendio, actuaron de inmediato y resguardaron a cinco bebés 
del área de maternal que apenas habían ingresado. Hasta ayer, el inmueble permanecía clausurado mientras no 
entregaran a la Dirección General de Protección Civil Estatal la documentación correspondiente para realizar un 
dictamen y concluir su programa interno de Protección Civil.  

Manzanilla Prieto, que empieza a trabajar muy temprano  y llegó al lugar, indicó que debido a la hora en que se 
suscitó este hecho, apenas ingresaban los niños a la estancia, por lo que los padres de familia al momento de 
arribar a la guardería permanecieron afuera y se ordenó suspender las labores para que no corrieran ningún 
riesgo.  

@  
El Consulado mexicano en Phoenix, a través de la delegación de Relaciones Exteriores en Puebla, intenta 
localizar a los familiares de Francisco Doroteo Zacadias, originario de San Martín Texmelucan, quien se 

encuentra en estado de coma internado en el hospital Maricopa Medical Center.  
Señalan que el paisano fue hallado inconsciente en una calle de Phoenix por oficiales del Departamento de 
Policía de esa ciudad; se presume que tiene familiares en la región de San Martín Texmelucan. Para mayores 
informes se pueden comunicar a la Delegación S. R. E. en Puebla a los teléfonos 1 69 75 73 o 1 69 75 74 ext. 
4204 de Protección Consular. Seguro aparecerán sus familiares. 
@   

Andrés Manuel López Obrador sostuvo ayer una reunión con universitarios de la Iberoamericana Puebla a la que 
llegaron poco más de tres mil personas y muchos quedaron fuera de la sede donde recibieron al candidato 
presidencial de las Izquierda que hizo planteamientos explícitos a preguntas similares de lo que pretende para el 
país.  
Al azar salió una pregunta del publicó sobre “¿qué hace Manuel Bartlett ahí, junto a usted? El tabasqueño 

meditó por unos segundos y dijo que eso le corresponde decirlo en las urnas a los poblanos, para eso es la 
democracia y no necesito defender al ex gobernador por que nadie más hizo olas. Interesante el recibimiento de 

un sector que hace seis años compró el slogan de que era “un peligro para México”. 
http://www.ngpuebla.com/node/15219 

 
 

http://www.ngpuebla.com/node/15216
http://www.ngpuebla.com/node/15219

